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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснения-
ми, местами небольшой кратковременный снег, 
метель; на дорогах скользко; ветер западный, 
умеренный, местами порывистый, сильный; тем-
пература -3…+2.

30 декабря по области – облачно с проясне-
ниями, местами небольшие и умеренные осадки, 
преимущественно в виде мокрого снега и дождя; 
местами гололёд, налипание мокрого снега, на до-
рогах скользко; ветер юго-западный, умеренный; 
температура ночью -3…-8, днём -2…+3.

31 декабря по области – переменная облачность, 
местами небольшие и умеренные осадки в виде 
мокрого  снега и дождя; местами гололёд, нали-
пание мокрого снега; ветер южный, умеренный; 
температура ночью -2…-7, днём -3…+2.
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Вакантный мандат
Вчера состоялось заседание Избирательной комиссии 

Воронежской области, в ходе которого, в частности, принято 
решение о передаче вакантного мандата депутата областной 
думы пятого созыва зарегистрированному кандидату из списка 
кандидатов, выдвинутого региональным отделением партии 
ЛДПР, Геннадию Кретинину. Напомним, что на 23-м заседании 
областной думы было принято решение о досрочном прекраще-
нии полномочий депутата облдумы Сергея Журавлёва в связи 
с избранием его депутатом Государственной думы.

Севергин уходит в отставку
Генеральный директор ВЭСК - «Воронежская энергосбыто-

вая компания» Евгений Севергин уходит в отставку. Свой пост 
он покинет 30 декабря. Планируется, что новый гендиректор 
будет избран на ближайшем собрании совета директоров. 
Аналитики связывают эту отставку с недавними заявления-
ми Владимира Путина о необходимости провести проверку 
энергосбытовых компаний. После чего руководители в ряде 
регионов ушли в отставку.

Иммунизацию завершили
На территории Воронежской области завершилась имму-

низация населения против сезонного гриппа. Как сообщила 
пресс-служба Управления Роспотребнадзора по Воронежской 
области, всего провакцинированы против сезонного гриппа 
683988 человек, что составляет около 30,2 процента населения 
региона и 99,1 процента от намеченного плана. 

Лауреаты премии «Имперская культура»
В Союзе писателей России комиссия по присуждению 

премии «Имперская культура» имени профессора Эдуарда 
Володина подвела итоги. Среди лауреатов 2011 года есть и 
воронежцы. Отмечены - Петр Чалый (Россошь Воронежской 
обл.) за книгу «Донская высота», Аркадий Минаков (Воро-
неж) за книгу «Русский консерватизм в первой четверти XIX 
века». На соискание премии от 124 издательств и издающих 
организаций поступило 983 книги, изданных в 2010-2011 
годах.

Подвели итоги операции «Угонщик»
В Воронежской области завершилась оперативно-

профилактическая операция «Угонщик». За неделю рас-
крыто 24 угона и задержан 21 человек. Стражи порядка 
провели 414 проверок гаражно-строительных кооперативов, 
обследовали 440 автостоянок, 1174 автомастерских и более 
100 мест продажи автомобилей. Кстати, с начала года в 
Воронежской области зарегистрировано более 260 краж и 
угонов автомобилей.

Приговор ждали долго
В минувший вторник поставлена точка в резонансном 

деле об убийстве заместителя директора завода им. Тельмана 
Маргариты Кузнецовой и её сына Дениса. Ограбление дома 
и убийство случилось ещё 5 мая 2008 года, но только теперь 
вынесен приговор. Организатор Юрий Григоров и исполни-
тель преступления Александр Упатов проведут за решеткой 
соответственно 12 и 23 года. В этом деле оказалось много 
странностей и сопутствующих смертей, так и оставшихся не-
выясненными. Об этом – в очерке «Коммуны», который будет 
опубликован уже в новом году.

«коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1346∆215 За текущий месяц 40053

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

Вячеслав ткачЁВ     

Хозяйство на подворье  
семьи Бородиных по сельским 
меркам самое что ни на есть 
обычное –   поросята, куры, 
кролики, молодая тёлочка и 
корова по кличке Малышка. 
Именно ей суждено было 
стать  звездой всей деревни. А 
всё дело в том, что Малышка 
произвела на свет сразу трёх 
телят: одного бычка и двух 
тёлочек.

- Вообще-то Малышка у 
нас плодовитая корова, - рас-
сказывает хозяйка Наталья 
Бородина. - Четыре года на-
зад она уже родила двойню. 
Теперь вот решила подарить 
тройню. Все телята справные 
и без каких-то отклонений. 

Телят хозяева назвали 
Мишка, Цыганка и Жданка. 
После отёла корова неко-
торое время тяжело болела 
и хозяева думали, что им 
не удастся вылечить свою 
кормилицу, но в итоге всё 

обошлось. Молока, по словам 
Натальи Бородиной, сначала 
не хватало и приходилось его 
покупать. Но сейчас уже все 
волнения позади. Отметим, 
что такие случаи встречаются 
крайне редко не только в на-
шем регионе, но и по стране в 
целом. Известно, что  в разное 
время тройню приносили 
коровы в Приморском крае, 
Орловской, Новгородской и 
Калининградской областях.

- Это действительно ред-
кий случай, - отметил за-
меститель руководителя де-
партамента аграрной поли-
тики Воронежской области 
Олег Лахов, - по статистике 
в среднем два процента коров 
приносят двойню, а тройню 
– и того меньше. Хорошо, 
если телята рождаются без 
патологии. Потому что, как 
правило, такие отёлы про-
ходят довольно тяжело. По 
Воронежской области такие 
случаи встречаются не чаще 
одного раза в десять лет.

У Малышки  
три телёнка
Довольно редкий случай произошёл в селе Перлёвка 
Семилукского района. Здесь у одной коровы на свет 
появилось сразу трое телят.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 29 декабря по 5 января:
29, четверг (пик с 0 до 3 часов);
31, суббота (пик с 14 до 16 часов);
1, воскресенье (пик с 10 до 12 часов);
3, вторник (пик с 3 до 6 часов).
татьяна дубкоВа, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Завершается 2011 год
В нашей памяти он останется как год многих 
славных дел в сельском хозяйстве, промышлен-
ности, культуре, образовании. Добрый урожай 
вырастили воронежские земледельцы, возрож-
дается животноводческая отрасль, растёт инду-
стриальный парк «Масловский», введены в строй 
лучшие в стране перинатальный и кардиохирурги-
ческий центры.  Многое сделано по благоустрой-
ству Воронежа в год его 425-летия. А ещё уходя-
щий год запомнится Платоновским фестивалем, 
впервые прошедшем на родине классика миро-
вой литературы и нашего земляка Андрея Плато-
нова.Об основных вехах 2011 года и рассказыва-
ется на страницах сегодняшней «Коммуны».

Валерий ВалентиноВ

 - Мы регионами включаемся 
в конструктивное объединение-
штаб единых действий, и со-
вместно будем поддерживать 
нашего кандидата Владимира 
Путина, - заявил журналистам 
в минувший  вторник  член Фе-
дерального координационного 
совета штаба, лидер молодёж-
ного движения «Новые люди» 
Игорь Грибанов. 

По информации Игоря 
Грибанова, штаб возьмёт на 
себя координацию политиче-
ской и идеологической рабо-
ты организаций, проведение 
масштабных акций и акций 
прямого действия, кампаний в 
социальных сетях. Символом 
штаба станет белая перчатка. 
«Белая лента - это белый флаг, 
который несогласные всех 
мастей выбрасывают перед За-
падом. Белая перчатка - вызов 
соперника на дуэль, символ 
благородства, символ победы», 
- подчеркнул он. 

Игорь Грибанов согласился 
с тем, что свою деятельность 
они активизируют в связи с 
началом избирательной кам-
пании. Отсюда и консолидация 
сторонников действующей вла-
сти.  Но с тем, что молодёжная 
организация «Новые люди» 
после 4 марта исчезнет, он в 
корне не согласен.

- Нам уже шесть лет. За это 

время проведено довольно 
много различных акций, при-
чём достаточно эффективных. 
У нас инициативно работают 
региональные отделения в 
Нижнем Новгороде, Липецке, 
Саратове, Волгограде, в том 
числе и Воронеже, - заметил 
Игорь Грибанов.

Его поддержал руководи-
тель Воронежского региональ-
ного движения «Новые люди» 
Александр Каминский. 

- Мы не выходим на площадь 
и не кричим, как всё плохо, а де-
лаем то, что нам по силам. Бо-
ремся с незаконными свалками, 
добиваемся того, чтобы рядом 
со школами были пешеходные 
переходы и не было магазинов, 
торгующих спиртным.

Как сообщил Игорь Гриба-
нов, в штаб единых действий  
могут войти и те представители 
оппозиции, которые идейно 
близки, выбирают стабильное 
развитие страны и готовы под-
держать Владимира Путина. 
По его мнению, власть нужда-
ется не только в доверии, но и 
в нашей полноценной граждан-
ской поддержке. 

- Сила прокремлёвских дви-
жений в том, что мы стоим за 
федеральный курс, который 
проводит правительство. И 
мы вновь объединяемся вокруг 
Путина. Символ V - значит 
Vladimir, значит победа, - по-
дытожил лидер движения.

Вызов брошен
Выборы

Молодёжные организации «Местные», «Россия моло-
дая», «Новые люди» и «Группировка перемен», создав 
штаб единых действий, накануне президентских выбо-
ров вновь объединились вокруг Владимира Путина.

Валерий каЗаноВ

Цех №4 встретил нас гулом 
работающих станков, мириадами 
искр, вылетающих из-под сварки, 
визгом дробемётных машинок и 
лязгом металла. И среди всей этой 
какофонии звуков - люди, боль-
шинство из которых одеты были в 
наглухо застёгнутые брезентовые 
спецовки.

Бригадир комплексной бригады 
Владимир Лыков на моё сетование 
по поводу чрезмерного шума лишь 
улыбнулся. За четырнадцать лет 
работы сварщиком подобная об-

становка для него давно уже стала 
привычной.

- Плохо, когда в цехах тиши-
на, - по-житейски мудро заметил 
Владимир. – А когда всё гремит, 
свистит, крутится  -  значит работа-
ем и живём. 

А ведь действительно было вре-
мя, когда  предприятие перебива-
лось от заказа до заказа. Пришлось 
с сожалением, но расстаться с 
ветеранами, которые создавали  
историю завода. Неизвестно как бы  
тогда всё сложилось для трудового 
коллектива, если бы не помощь 
губернатора Алексея Гордеева, ко-

торый предложил мостостроителям 
перепрофилироваться и выйти на 
рынок атомной промышленности. 
Тем  более,  совсем рядом разво-
рачивалось строительство  Новово-
ронежской АЭС-2.

- Вопрос в ту пору стоял жёстко: 
или будем сидеть без работы, или 
будем оформлять лицензии, обучать 
специалистов, переаттестовывать 
сварщиков, сборщиков, монтажни-
ков, - говорит заместитель генераль-
ного директора по производству 
ВСМ Сергей Муха. 

Мосты доверия
Экономика | «Воронежстальмост» выходит на новый уровень  

партнёрства с Нововоронежской АЭС-2

В эти декабрьские дни одного из руководителей ведущей ор-
ганизации стройки ОАО «Объединённая энергостроительная 
корпорация» (ОЭК),  директора  по  организации  строительства  
НВ  АЭС-2  Вячеслава Разинкова часто можно видеть в цехах 
ЗАО «Воронежстальмост». Воронежские мостостроители спешат 
выполнить к концу года  важный заказ строителей атомной 
станции, который позволит перейти им на новую ступень  в 
сооружении здания первого энергоблока  АЭС-2.
Недавно Вячеслав Разинков вновь побывал на заводе. За-
меститель генерального директора по производству ВСМ 
Сергей Муха показал ему, как идёт работа по изготовлению 
металлоконструкции портала.

Валерий каЗакоВ

О конфликте ООО «СтройМон-
таж 2004» и ООО «Предприятие 
«ИП К. И. Т.» «Коммуна» писала 
неоднократно. Если вкратце, то суть 
его заключается в том, что воронеж-
ская строительная организация 
настаивала на сносе строящегося 
на бульваре Победы, 42, жилого 
дома в связи с нарушением норм 
инсоляции (проще говоря, про-
должительности суточного сол-
нечного освещения) в квартирах 
многоэтажки, возводимой рядом 
воронежским предприятием. В 
2008 году производство по делу 
было приостановлено: «Строй-
Монтажу 2004» было выдано раз-
решение на строительство. В свою 
очередь «К.И.Т.» подал заявление 
о признании данного разрешения 
незаконным. И в мае 2009 года 
арбитражный суд Воронежской 
области удовлетворил иск. Позже 
суд принял решение снести недо-
строенное строение. Слава богу, до 
этого дело не дошло. Вмешалось 
правительство области, которое 
попыталось урегулировать вопрос, 
не доводя до крайностей. Руковод-
ству «СтройМонтаж 2004» было 
предложено «урезать» этажность. 
Но на это пойти категорически 
отказались застройщики. Стройка 
замерла, а вот споры вокруг дома, 
который в данный момент готов на 
40 процентов, не затихают. 

 В мае этого года арбитражный 
суд Воронежской области ввёл в 
отношении ООО «СтройМонтаж 
2004» процедуру наблюдения. Ист-
цом выступил один из дольщиков 
жилого комплекса, который ком-
пания не достроила. 

Спорный объект
Ситуация | Дольщики оказались в круговерти судебных тяжб

Валерий СеВерный

Основным политическим 
событием уходящего года, 
определившим жизнь страны 
на ближайшие пять лет, по 
мнению Владимира Нетёсова, 
стали выборы депутатов Госу-
дарственной думы. По итогам 
этих выборов местное отде-
ление заняло четвёртое место 
среди реготделений ЦФО и 
27-е – на федеральном уровне. 
Депутатские мандаты получи-
ли пять воронежских «едино-
россов». Сформирована коман-
да, которая будет участвовать 
в развитии региона, в при-
нятии законов, позволяющих 
консолидировать общество, 
решать важные социально-
экономические задачи.

- Выборы считаю справед-
ливыми. За «Единую Россию» 
проголосовало больше 50 про-
центов воронежцев. Результат 
достаточно убедительный, 
что является доказательством 
доверия людей, правильности 
выбранного курса, - отметил 
Владимир Нетёсов.

Напомнил журналистам 
лидер воронежских «едино-
россов» и о создании Обще-
российского народного фронта 

(ОНФ), который вместе с пар-
тией «Единая Россия» шёл на 
выборы в Госдуму. В Воронеже 
представители обществен-
ных объединений, входящих в 
ОНФ, собирали предложение 
горожан по улучшению каче-
ства жизни в стране и городе. 
Проблем местного уровня было 
названо выше крыши. На их 
решение нацелен бюджет обла-
сти на 2012 и плановый период 
2013 и 2014 годы. Основные 
приоритеты бюджета – соци-
альное развитие и инвестиции 
в человеческий капитал.  

Многое не устраивает и рег-
отделение «Единой России». 
Партия через  Общественную 
приёмную Владимира Пу-
тина, доказавшую за время 
работы свою эффективность 
и сохранившую первенство 
среди других приёмных ЦФО, 
старается решать проблемы 
горожан. И в следующем году 
она продолжит свою работу. 
Как отметил Владимир Не-
тёсов, в практику войдут вы-
ездные приёмные. 

Отдельный вопрос – раз-
витие системы дошкольного 
образования. Главнейшей про-
блемой является нехватка мест 
в детских садах. В Воронеже и 

области при непосредственном 
участии «Единой России» 
уже приняты и действуют 
программы, направленные на 
развитие системы дошколь-
ных учреждений. Так, только 
в Воронеже за последние три 
года было создано более 2000 
дополнительных мест и рабо-
та в этом направлении будет 
продолжена. Реализуется и 
практика возвращения к перво-
начальному использованию 
бывших детских садов.

- Под эгидой партии «Еди-
ная Россия» в Воронежской 
области осуществляется много 
социально-экономических 
проектов, которые направ-
лены на улучшение качества 
жизни наших граждан: стро-
ятся ФОКи, школы, детские 
сады, поликлиники, дороги. 
Реализуется программа модер-
низации образования и здра-
воохранения, осуществляется 
переселение из аварийного и 
ветхого жилья. Государство, 
партия «Единая Россия» и 
дальше будут выполнять все 
свои обязательства, - заверил 
Владимир Нетёсов.

Основным политическим 
событием наступающего года 
он назвал выборы Президен-
та Российской Федерации. 
«Верю, что мы сделаем пра-
вильный выбор, и предстоящий 
год станет годом позитивных 
перемен»,- сказал Владимир 
Нетёсов, заканчивая пресс-
конференцию.

К позитивным  
переменам

В партиях и движениях

Вчера секретарь политсовета Воронежского региональ-
ного отделения партии «Единая Россия», заместитель 
председателя областной думы Владимир Нетёсов 
провёл пресс-конференцию, на которой подвёл поли-
тические итоги года.

В прошедшую субботу  дольщики московской 
компании-застройщика ООО «СтройМонтаж 
2004» собрались у ворот сиротливо  стоящей 
недостроенной  коробки, которая ещё в кон-
це  2009 года должна была превратиться в  
17-этажный каркасно-монолитный  жилой дом. 
Но воз и поныне там. Вернее, застрял в судебных 
тяжбах, которые длятся вот уже четыре года.
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Землетрясение в Сибири
Почти 16 тысяч человек мобилизовано в Туве после земле-

трясения, произошедшего в республике во вторник вечером. 
Они задействованы в работах по обследованию зданий и 
оказанию помощи населению. В республике объявлен режим 
чрезвычайной ситуации. Спасатели перебрасывают в Кызыл 
дополнительные силы и технику. Напомним, землетрясение 
магнитудой 6,7 балла произошло в Каа-Хемском районе на 
глубине 10 километров. 

Энергетика для всех
Генеральная ассамблея ООН провозгласила наступающий 

2012 год Международным годом устойчивой энергетики. 
Как сообщает Центр новостей ООН, в настоящее время 1,4 
миллиарда человек всё ещё не имеют доступа к современным 
источникам энергии. Наиболее важным мероприятием в 
рамках грядущего года станет реализация инициативы под 
названием «Устойчивая энергетика для всех». В ней отмечены 
три основные цели, которые планируется достигнуть к 2030 
году: обеспечение всеобщего доступа к современным энерге-
тическим услугам, снижение на 40 процентов интенсивности 
мирового энергопотребления и увеличение до 30 процентов 
доли во зобновляемых источников энергии в мире.
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пОлитичесКий  дНевНиК

Алексей СОЛОВЬЁВ

- Это зачем? – удивился 
Свистунов.

- По хорошему, очень хоро-
шему поводу!

И минут через десять, уже 
в торжественной обстановке, 
вручил Александру Владими-
ровичу ключи от того самого 
УАЗ-Хантера.

- Это вам от компании Рост-
сельмаш. За то, что наглядно 
демонстрируете возможности 
её техники. А вот и документы 
на автомобиль.

- Весьма кстати! Тем более, 
что поля у нас разбросаны – за 
день не объедешь.

Действительно, ООО «Гри-
бановский сахарный за-

вод» сегодня – не просто пред-
приятие по переработке свёклы 
и выпуску сахара, а крупный аг-
рохолдинг с площадью пашни 
более чем в 60 тысяч гектаров. 
Расстояние между крайними 
полями доходит до 200 кило-
метров, и с весны до осени спе-
циалистам агрохолдинга при-
ходится мотаться по ним с утра 
до ночи. То же и сейчас, когда 
немалая часть выкопанной из 
земли свёклы находится в по-
левых кагатах. Так что новый 
УАЗ-Хантер, вседорожный и к 
тому же весьма быстроходный 
– сюрприз, что надо!

Но выращивают в агро-
холдинге, понятно, не только 
сахарную свёклу. Зерновые 
в уходящем сезоне занимали 
более 27 тысяч гектаров, ещё 
10 тысяч гектаров – подсолнеч-
ник. И чтобы убрать их быстро 
и без потерь, причем убрать 
с минимальными затратами, 
решили обновить парк зерно-
уборочных комбайнов.

- Собственно, сомнений не 
было: конечно же, комбайны 
Ростсельмаш, - рассказывает 
Александр Свистунов. – Маши-
ны высокопроизводительные, 
надёжные, неприхотливые. К 
тому же сервисная сеть Рост-
сельмаш, я считаю, лучшая в 
стране. Кстати, у нас есть два 
комбайна другого произво-
дителя – банк навязал марку, 
когда оформляли кредит. Так 
вот, на их подготовку к жатве 
приходится тратить больше, 
чем на подготовку 15 старень-
ких Донов. А случись что – не-
сколько дней вынуждены ждать 
специалиста из Липецка, потом 
заказывать запчасть самолётом. 
Да ещё и на растаможку рас-
кошеливаться. А ведь на жатве 
каждая минута дорога. Просто-
ит комбайн неделю – плюсуйте 
сюда ещё и потери урожая.

В пользу техники Рост-
сельмаш у Свистунова были и 
другие, столь же убедительные 
аргументы, и к жатве-2011 
ООО «Грибановский сахар-
ный завод» обзавелось сра-
зу двенадцатью комбайнами  
ACROS 560.

- Жатва показала, что мы 
сделали верный выбор, - про-
должает Александр Свистунов. 
– Ни один из них ни разу не 
подвёл нас. В день на каждом 
комбайнёры намолачивали по 
100 и более тонн зерна. А когда 
осенью перешли на обмолот 
подсолнечника, вновь убеди-
лись, что лучше всего для этого 
подходит именно ACROS. 
И настраивается он легко и 
быстро, и потерь, благодаря 
специальной жатке, нет. Ну а 
теперь, когда уборка позади, и 
у нас есть ещё и Хантер, мы в 
двойном выигрыше.

Столь же доволен главной 
покупкой нынешнего года 

– комбайна ACROS 580 – и 
директор ООО «Есиповская 
нива» соседнего с Грибанов-
кой Терновского района Ва-
лерий Шишкин. От преды-
дущих моделей этой серии  
ACROS 580 отличается тем, что 
на нём установлен 300-сильный 
двигатель Cummins. Сохранив 
все лучшие черты своих пред-
шественников – безупречное 
качество обмолота, бережное 
отношение к зерну, простоту 
настроек, высокую надёжность, 
ACROS 580 стал на 20 процен-
тов производительнее и на 15 
процентов экономичнее даже 
в самых сложных условиях 
уборки.

- И наш лучший комбайнер 
Юрий Енговатов сумел сполна 
использовать эти новые воз-
можности ACROS, - рассказал 
мне на районном праздни-
ке тружеников села Валерий 
Шишкин. – Как раз вернулся 
со службы в армии его сын 
Александр, и Енговатовы, сме-
няя друг друга, трудились день 

и ночь. Тем более что комфорт в 
кабинах  этих комбайнов такой, 
что работать - одно удоволь-
ствие. Намолотили Енговатовы 
три с лишним тысячи тонн зер-
на – почти треть всего урожая, 
собранного в хозяйстве.

Похожие одобрительные 
слова о технике Ростсель-

маш минувшим летом дово-
дилось слышать от председа-
теля сельхозартели «Родина» 
Богучарского района Василия 
Резникова, председателя кол-
хоза имени Куйбышева Ка-
лачеевского района Алексея 
Вербицкого, директора ООО 
СХП «Буревестник» Канте-
мировского района Петра Не-
вдашова, главы крестьянско-
фермерского хозяйства Викто-
ра Кабанова из Верхнемамон-
ского  района и многих других 
руководителей. А председатель 
сельхозартели имени Ленина 
Аннинского района Владимир 
Солнцев не без гордости как-
то поведал, что в их хозяйстве  
всегда делали и делают ставку 
на технику Ростсельмаш: «В 
июне это косилки PELIKAN и 

пресс-подборщики TUKAN, с 
помощью которых заготавли-
ваем сено. На жатве это ком-
байны ACROS. На заготовке 
силоса – кормоуборочный  
DON 680М. И практически 
круглый год в работе трактор 
VERSATILE, который заменил 
у нас с десяток прежних ДТ. Так 
что с Ростсельмаш мы стали 
сильнее, современнее и даже 
как-то моложе».

В словах одного из автори-
тетнейших аграриев обла-

сти нет никакого преувеличе-
ния. Ведь компания Ростсель-
маш сегодня – это не только 
зерноуборочные комбайны 
NIVA, VECTOR, ACROS и 
роторный TORUM, не только 

целая линейка кормозагото-
вительной техники, начиная с 
кормоуборочных комбайнов 
DON 680М и заканчивая пресс-
подборщиками TUKAN и 
PELIKAN, но и универсальные 
тракторы VERSATILE, само-
ходные и прицепные  опрыски-
ватели VERSATILE, а также 
миксеры-кормораздатчики для 
работы на животноводческих 
фермах. А совсем недавно этот 
продуктовый ряд пополнился 
самыми разными механиз-
мами для погрузки, очистки, 
разгрузки зерна. Место их 
применения – ток, склады, 
зернохранилища. Такая крайне 
необходимая аграриям техни-
ка поможет лучше сохранить 
зерно и распорядиться им с 
большей выгодой. 

- Являясь официальным 
дилером компании 

Ростсельмаш в Воронежской 
области, мы поставили в 2011 
году селянам десятки комбай-
нов, тракторов, другой тех-
ники, - говорит генеральный 
директор ООО ПТП «Агро-
промснаб» Виктор Скутнев. 
– Но хорошая техника ещё 
более хороша в хороших руках. 
Вот почему, организуя высоко-
качественное гарантийное и 
сервисное обслуживание, мы 
регулярно проводим учёбу 
механизаторов, руководителей 
инженерных служб. И очень 
хорошим правилом Ростсель-
маш стало поощрять тех, кто 
мастерски демонстрирует вы-
сокую эффективность этой 
техники. Думаю, что так будет 
и впредь. 

Отрадно, что эти слова ска-
заны в самый канун Нового 
года – когда на будущее стро-
ятся новые планы.

Официальный дилер

ООО ПТП «Агропромснаб»
Воронежская обл., г.Павловск, ул.Строительная, д. 8 а

Тел.: (47362) многоканальный: 2-26-18
отдел продаж техники: 3-10-57.

С Ростсельмаш стали сильнее
Твои партнёры, село! | Чтобы вести своё дело с максимальной эффективностью, аграрии отдают предпочтение  

технике всемирно известного производителя. И нередко оказываются в двойном выигрыше
Гостей в кабинете генерального директора ООО «Гри-
бановский сахарный завод» Александра Свистунова 
каждый день – не счесть. По каким только вопросам 
и на каких только автомобилях они не приезжают. 
Иван Шальнев из Павловского ООО ПТП «Агропром-
снаб» на этот раз приехал на новеньком УАЗ-Хантере 
с транзитными номерами. Зашёл к генеральному, по-
здоровался и попросил, если можно, собрать группу 
специалистов.

Иван Шальнев и Александр Свистунов с ключами от нового автомобиля.
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В этом году собран рекордный уро-
жай сахарной свёклы и подсолнеч-

ника за всю историю статистических 
наблюдений. По оперативным данным 
департамента аграрной политики Во-
ронежской области, урожайность са-
харной свёклы составила 383 центнера 
с гектара. Подсолнечника – 21,2 цент-
нера с гектара. Урожайность зерновых 
и зернобобовых достигла 26,1 центнера 
с гектара.

По предварительным данным, в течение 
2011 года будет получено 300 мил-

лионов куриных яиц, что на 15 процентов 
больше уровня прошлого года.

В многоотраслевой структуре агропро-
мышленного комплекса Воронежской 

области функционируют около 600 сель-
скохозяйственных предприятий, четыре 
тысячи крестьянских (фермерских) хо-
зяйств, более 400 тысяч личных подсобных 

хозяйств и 200 предприятий пищевой и 
перерабатывающей промышленности.

В сельском хозяйстве работают более 
170 тысяч человек. Объём произве-

дённой сельскохозяйственной продукции 
всех товаропроизводителей (сельхозор-
ганизации, крестьянские (фермерские) 
хозяйства, население) в 2011 году, по 
предварительным данным, составит 82,5 
млрд. рублей, или 150 процентов к уровню 
предыдущего года.

По объёмам производства зерновых 
культур, подсолнечника и сахарной 

свёклы регион традиционно входит в 
пятёрку лучших областей РФ. В текущем 
году по объёмам производства зерна и 
сахарной свёклы Воронежская область 
лидирует среди 17 регионов ЦФО.

Воронежская область является крупным 
производителем животноводческой 

продукции. В Центральном федеральном 
округе она занимает второе место по про-
изводству молока, третье – мяса.

За период с 2001 по 2011 год произ-
водство продукции возрастёт на 66 

процентов (в ЦФО – на 44,6 процента). 
Увеличился удельный вес прибыльных 
сельскохозяйственных организаций с 47 
до 84 процентов.

Дальнейшее развитие получили малый 
бизнес и предпринимательство. В 2011 

году удельный вес хозяйств населения, 
крестьянских (фермерских) хозяйств в 
общем объёме производства сельскохо-
зяйственной продукции в стоимостном 
выражении составит 59,8 процента, или 
36,6 млрд. рублей. В личных подсобных 
хозяйствах населения производится около 
47,1 процента мяса, 50 процентов молока, 
около 47,4 процента яиц, 94,3 процента 
картофеля и 90 процентов овощей.

Цифры  и  фАКты

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

Уходит в историю очередной, 2011 год - Год Кролика. Милое 
пушистое животное, обещавшее жителям планеты Земля много 
приятных событий, на деле оказалось не столь гостеприимным. 
Уходящий год отмечен серией опасных явлений, в числе кото-
рых - трагедия на японской атомной станции Фукусима, серия 
авиационных, водных и железнодорожных катастроф, природные 
катаклизмы и, конечно, рукотворный финансово-экономический 
кризис, обернувшийся серьёзными испытаниями, прежде всего, 
для Европейского союза. Следствием его стали масштабные по-
литические потрясения в государствах Северной Африки, в одно-
часье убравшие с политической сцены авторитарных правителей 
с многолетним стажем. В связи с тем, что мировые экономические 
светила на ближайший период пророчат рецессию, т.е. замедление 
экономического роста, политические испытания вряд ли стоит 
считать прошедшим днём. Символом уходящего года журнал 
«Тайм» назвал не конкретного известного политика, а собира-
тельный образ Протестующего – настолько типичным явлением 
последнего времени стал этот персонаж. 

Для России уходящий год в восприятии большинства её граж-
дан оказался не хуже, но и не лучше предыдущего. К числу его 
положительных итогов отнесены хороший урожай, прошедшие 
парламентские выборы, вступление России в ВТО, открытие 
газопровода «Северный поток», Таможенный союз России, Бело-
руссии и Казахстана. Негативными событиями стали техногенные 
катастрофы как следствие элементарной безответственности и 
жажды наживы со стороны хозяев авиакомпаний или плавсредств, 
а также растущие масштабы коррупции. К сожалению, из года в 
год эти конфликтогенные факторы не только повторяются, но и 
усиливаются. 

Конец уходящего 2011 года ознаменовался в России массовыми 
протестными действиями. Поводом к ним стали фальсификации 
при подсчёте голосов на выборах депутатов Государственной думы 
шестого созыва, но причины массового общественного недоволь-
ства лежат гораздо глубже и в целом опасны и для власти, и для 
общественной стабильности. Это недовольство сложившимися 
условиями жизни, практически не меняющимися к лучшему; за-
предельно высоким уровнем социального расслоения в обществе, 
на которое власть фактически не реагирует, отделываясь лишь не-
значительными прибавками к пенсиям и зарплатам бюджетников, 
ничего не меняющим по существу; нарастающее чувство ущемлён-
ности у русских, чувствующих себя обделёнными на фоне других 
этнических групп, зачастую ведущих себя недопустимо развязно в 
чужой для них культурной среде. Дополнительным фактором про-
теста выступает отсутствие у молодёжи возможности втиснуться 
в социальный лифт с целью занять достойное место под солнцем, 
реализовать свои способности, применить полученные знания, 
умения и навыки в практической деятельности на благо своей 
страны. Предпринимательские слои, в особенности средний класс, 
крайне недовольны масштабами коррупции, отсутствием чётких 
формальных правил экономической деятельности и ущемлением 
политических прав. Вот почему стала возможной столь стреми-
тельная и массовая политическая мобилизация, когда на Болот-
ной площади и на проспекте Сахарова оказались вместе и правые, 
и левые, и демократы, и националисты. Этим подтверждается 
тот факт, что в совокупности многочисленные конфликтогенные 
факторы могут создать и фактически уже создают кумулятивный 
эффект огромной разрушительной силы, способный поставить 
под вопрос не только существующую политическую систему, но 
и само существование российского государства. 

Разумеется, желать такого финала могут только отъявленные 
авантюристы, однако последних нужно искать не только в среде 
митингующих, умеренных и радикалов. Упрямое самодовольство 
власти, не желающей вступать в контакт с людьми, считаться с 
волнами народного недовольства, сегодня следует рассматривать 
как главный фактор риска политической дестабилизации, по-
скольку попытки прятать голову под крыло или шельмовать по-
литических оппонентов как раз и есть прямой путь к гражданской 
войне, и первая же пролившаяся кровь станет её объявлением. Вот 
только ограничить гражданскую войну внутригосударственными 
рамками вряд ли удастся: опыт Ирака, Египта, Ливии со всей 
убедительностью говорит о том, что внешнее вмешательство не 
заставит себя долго ждать. Так стоит ли испытывать судьбу и 
игнорировать возможности разумного компромисса, пока он ещё 
в принципе возможен?

Прозвучавшее на минувшей неделе Послание Президента РФ 
Дмитрия Медведева Федеральному Собранию на самом деле 
стало самым далеко идущим посланием, причём посланием, в 
первую очередь, не политической элите, а гражданам страны. 
Это был достаточно оперативный ответ на сильно изменившуюся 
социально-политическую реальность. Отметив в первой части По-
слания определённые успехи, достигнутые страной за последние 
четыре года, Дмитрий Медведев предложил политические меры, 
названные им комплексной реформой политической системы, 
сопроводив их словами: «Я слышу тех, кто требует перемен, и 
понимаю их». 

Смысл последних новаций, которые уже обретают форму за-
конодательных инициатив президента, заключается в том, чтобы 
сделать российскую политическую систему более гибкой, стиму-
лировать автономную гражданскую активность. Для этого следует 
вернуться к прямым выборам губернаторов, отменённым в 2004 
году, предоставив им вместе с возрастающей ответственностью 
соответствующие финансовые ресурсы. Не менее актуальными 
становятся выборы членов Совета Федерации, давно уже превра-
тившегося в собрание лоббистов, отстаивающих узкогрупповые и 
корпоративные интересы. Закупорка в системе представительства 
интересов различных слоёв населения как раз и является одной 
из основных причин общественного недовольства. 

Другая мера – упрощение процедуры образования и реги-
страции политических партий. Теперь для этого достаточно 500 
человек, представляющих не менее 50 процентов регионов России. 
Облегчается также процедура регистрации кандидатов на прези-
дентский пост, приобретая фактически заявительный характер: 
если кандидаты от парламентских партий вообще освобождены от 
сбора подписей, то для непарламентских партий устанавливается 
достаточно скромная квота - всего 100 тысяч подписей. Самовы-
движенцам, правда, предстоит более напряжённая работа – им 
требуется не менее 300 тысяч подписей избирателей.

Третьей инициативой стало предложение вернуться к сме-
шанной избирательной системе. На сегодняшний день она, как 
известно, полностью пропорциональная, что объяснялось стрем-
лением её инициаторов укрепить партии как главных субъектов 
политического процесса. Однако оказалось, что существующие 
партии не в состоянии аккумулировать всё многообразие сло-
жившихся в российском обществе интересов. К тому же не всех 
устраивает существующий партийно-политический спектр: не 
секрет, что среди российских политических институтов партии 
пользуются наименьшим доверием. Введение в избирательную 
систему мажоритарного элемента позволит активно заявить 
о себе в политике многим известным людям, стремящимся 
приносить пользу стране в своём личном качестве. Если мы не 
ошибёмся в выборе таких людей, то это пойдёт на пользу всем 
нам. 

Реагируя на недовольство людей деятельностью Избиркома 
и лично Владимира Чурова, президент предложил расширить 
партийное представительство в избиркомах в целях более тща-
тельного контроля за процедурой голосования и итоговым под-
счётом голосов. Не факт, что эту проблему могут кардинально 
решить технические новшества типа прозрачных урн и вэб-камер 
на избирательных участках, однако уже само внимание к этому 
больному вопросу заслуживает безусловной поддержки. 

Таким образом, в Новый, високосный год – Год Чёрного Во-
дяного Дракона Россия вступает под знаком перемен. Остаётся 
надеяться, что Чёрный Дракон не станет для нас огнедышащим.

На пороге 
Года Дракона

Светлана ШАМАКИНА

Ответы разнообразны. Люди 
чаще всего радуются успе-
хам своих родных и близких, 
рождению детей и внуков. Во-
ронежцы вспоминают хорошо 
проведенный отпуск, состояв-
шееся увлекательное путеше-
ствие. На третьем месте – до-
стижения в сфере образования. 
Одни поступили в институт, 
другие – в аспирантуру, тре-
тьи - защитили диссертацию. 
А кто-то даже написал книгу. 
Смена работы, повышение на 
ней, открытие своего бизнеса 
– все это тоже причины для 
радости. Счастливыми себя 
называют те, кто встретил лю-
бимого человека, создал семью. 
Позитивными изменениями 
в этом году считают покупку 
машины, мебели, квартиры, 
бытовой техники. Завершение 
ремонта тоже стало большим 
событием для тех, кто от него 
уже устал. Респонденты дели-
лись и такими радостями, как 
получение водительских прав, 
переезд на новое место житель-
ства, возвращение из армии, 
приобретение собаки. 

Лишь девять процентов во-
ронежцев заявили, что повода 
для радости в уходящем году у 
них не было. 

К позитивным событиям, 
прошедшим в стране и мире, 
воронежцы отнесли открытие 
Большого театра в Москве, 
прошедшие выборы, хороший 
урожай, вступление России в 
ВТО, открытие газопровода 
«Северный поток», союз Рос-
сии, Белоруссии, Казахстана, 
выход из кризиса, 50-летие 
КВН и, наконец, грядущую 
встречу Нового года. 

Позитивным событием было 
названо воронежцами и при-
нятие решения по проведению 
в 2018 году чемпионата мира 
по футболу в России. И хотя 
оно было принято в 2010 году, 
о нём, как о большой радости, 
говорили и в 2011 году. 

В этом году воронежцы 

отметили усилия областных 
и городских властей по бла-
гоустройству Воронежа в рам-
ках подготовки к его юбилею. 
И, конечно, жители столи-
цы Центрального Чернозе-
мья не могли не рассказать о 
масштабном праздновании  
425-летия любимого города. Ну 
а автомобилисты порадовались 
улучшению качества дорог. 

К негативным событиям 
уходящего года большинство 
воронежцев (22 процента) 
отнесли то, что произошло в 
стране и мире. С печалью и 
разочарованием в личной жиз-
ни встретились 15 процентов 
респондентов, реже, всего три 
процента, связывали негатив с 
городской жизнью.

10 процентов респондентов 
потрясла трагическая гибель 
хоккеистов команды «Локо-
мотив». Негативным событием 
был назван рост цен (7 процен-
тов), авиакатастрофы (5 про-
центов), водные катастрофы 
(4 процента), природные ката-
клизмы (2 процента). В числе 
печальных событий воронежцы 
отметили аварию на атомной 
станции в Японии, ситуацию 
в Ливии, отмену перехода на 
зимнее время, коррупцию, 
выборы. 

В личной жизни воронежцев 
удручали болезни и потери 
близких людей. Тяжело пере-
живали респонденты смерть 
домашних животных. К не-
гативным событиям относятся 
потеря работы, понижение 
зарплаты, трудности в бизнесе, 
расторжение семейного союза. 
Один из опрошенных стал 
жертвой ограбления. 

Лишь пять процентов во-
ронежцев отметили, что у них 
не было негативных событий, 
а 45 процентов – затруднились 
ответить. 

Социологическое исследо-
вание провёл Институт обще-
ственного мнения «Квалитас» 
путём личного интервью 567 
человек и методом репрезен-
тативной выборки. 

Общество

Личная жизнь  
в мировом  
масштабе
К главным позитивным событиям уходящего года боль-
шинство воронежцев – а это 34 респондента – отнесли 
положительные изменения в личной жизни. 

Светлана ШАМАКИНА

Самым влиятельным политиком в этом 
году участники опроса назвали Дмитрия 
Медведева – впервые за все годы его пре-
зидентства: о его положительном влиянии 
на то, что произошло в России в 2011 году, 
высказался 31 процент воронежцев. По-
зитивным влияние Владимира Путина 
отметили 22 процента. Примечательно, что 

за годы проведения этого тематического 
опроса максимальное число голосов (64 
процента) нынешний российский премьер 
набрал в 2001 году. 

Влияние остальных политиков на судь-
бу страны, как показал опрос, на порядок 
ниже. На третьем месте после этих двух 
лидеров оказался Григорий Явлинский, на-
брав 7,9 процента голосов. За ним следуют 
Владимир Жириновский (3,9 процента), 

Геннадий Зюганов (3,4 процента), Сергей 
Миронов (2,3 процента), Михаил Прохо-
ров, Дмитрий Рогозин, Сергей Шойгу (по 
1,1 процента).

Социологическое исследование Инсти-
тут общественного мнения «Квалитас» 
провёл 18-25 ноября методом личного 
интервью. Опрошено 567 человек, вы-
борка репрезентативна для населения 
Воронежа. 

Политики – в зеркале опроса 
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Такая картина – знак наметившегося 
возрождения животноводства.



Татьяна Юшкина

- Агропромышленный комплекс 
- базовая отрасль материального 
производства нашего района, – го-
ворит глава Эртильского муници-
пального района Сергей Бычут-
кин. – Сельскохозяйственным 
производством заняты более 30 
сельскохозяйственных организа-
ций, 124 крестьянских (фермер-
ских) хозяйства, около 12 тысяч 
личных подсобных хозяйств. Нас 
радуют итоги работы в аграрном 
секторе – здесь налицо положи-
тельная динамика, рост сельскохо-
зяйственного производства. 

Глава района отмечает, что в ре-
зультате последовательной поли-
тики, направленной на сохранение 
хозяйств, самоотверженного труда 
селян, удалось организованно и 
с хорошими показателями завер-
шить 2011 год и сделать неплохой 
задел на год следующий. Ожидае-
мая стоимость валовой продукции 
составляет 1,9 миллиарда рублей, 
или на 35 процентов превышает 
уровень прошлого года в сопоста-
вимых ценах.

Хорошую отдачу дало в этом 
году растениеводство. Урожай-
ность зерновых в целом по району 
– более 23 центнеров, подсолнеч-
ника - 22 центнера с гектара. До-
стигнута рекордная урожайность 
сахарной свёклы - 441,1 центнера 
с гектара! Однако трудности со 
сбытом продукции переработчи-
кам осложняют дело. Из 270 тысяч 
тонн сахарной свеклы ООО «Эр-
тильский сахар» принял от сель-
скохозяйственных предприятий 
района 230 тысяч тонн, на сахарные 
заводы соседних регионов сдано 
40 тысяч тонн и 43 тысячи тонн 
сладкого корня находятся в поле. К 
сожалению, из-за отсутствия пар-
тнерских отношений с компанией 
«Продимекс» вопрос о реализации 
данного объема свеклы на сегод-
няшний день остается открытым. 

В уходящем году хозяйства 
района приобрели 11486 тонн 
минеральных удобрений, на 1546 
тонн больше прошлогоднего, вне-
сено органических удобрений 163 
тысячи тонн, что также больше, чем 
в 2010 году. Осуществляются меро-
приятия по раскислению почв. 

Большое внимание по-прежнему 
уделяется животноводству, оно 
остаётся приоритетным направ-
лением в хозяйствах района. За 11 
месяцев 2011 года животноводами 

произведено скота и птицы на убой 
в живом весе 588 тонн, что более 
чем на треть превышает показатель 
аналогичного периода прошлого 
года. Выращено скота и птицы в 
живом весе в целом по району 475 
тонн. Рост к уровню 2010 года со-
ставил 12 процентов. 

 Увеличивается поголовье круп-
ного рогатого скота. Сегодня оно 
составляет 6638 голов, что на 824 
головы больше прошлогоднего 
уровня.

 Неплохой прирост – на 23 про-
цента - получен по валовому произ-
водству молока. За 11 месяцев оно 
составило 9400 тонн. Молочная 
продуктивность основного стада 
коров в целом по району возросла 
на 643 килограмма и достигла 
3783 килограммов на фуражную 
корову. 

Значительные финансовые 
средства были направлены на 
развитие животноводства: строи-
тельство и реконструкцию жи-
вотноводческих помещений, при-
обретение оборудования в ООО 
«Агрокультура - животноводство», 
СХА (колхоз) «Маяк», СХА «Эр-
тильская», ООО «Рассвет», ООО 
«Мясопромышленный комплекс 
«Эртильский», ООО «Имени Куй-
бышева» и других. 

Увеличивается поголовье вы-
сокопродуктивного племенного 
скота. Так, ООО «Агрокультура 
- животноводство» закуплена 791 
голова племенных нетелей мо-
лочного направления почти на 89 
миллионов рублей, а ООО «МПК 
«Эртильский» - 78 голов племен-
ных нетелей мясного направления 
на сумму свыше 7,5 миллиона 
рублей.

Сельхозпредприятиями при-
обретается современная сель-
скохозяйственная техника, ряд 
предприятий проводит работу по 
сохранению и восстановлению 

плодородия земель сельскохозяй-
ственного назначения. В текущем 
году орошение осуществлялось на 
360 гектарах. 

В уходящем году для сельско-
хозяйственных товаропроизводи-
телей и развития сельскохозяй-
ственного производства хозяй-
ствующими субъектами района 
получена значительная материаль-
ная поддержка в виде субсидий из 
областного и федерального бюдже-
тов на сумму почти 102 миллиона 
рублей. Субсидии выплачивались 
на приобретение минеральных 
удобрений и средств химзащиты, 
кормозаготовительной техники, 
оборудования для молочного ско-
товодства, покупку племенного 
молодняка скота и другое.

 Немаловажной составляющей 
успеха стало и выделение хозяй-
ствам района более 3290 тонн 
дизтоплива по льготной цене, тем 
самым общая сумма поддержки 
сельхозпредприятий по данному 
направлению составила 23 мил-
лиона рублей.

Ожидается, что уровень рен-
табельности в целом по сельско-
хозяйственным предприятиям 
района составит 15 процентов, 
тогда как по итогам прошлого года 
этот показатель составлял лишь 
0,36 процента.

Наступающий год ставит и но-
вые задачи. Вот лишь некоторые 
из них. 

В растениеводстве: повышение 
плодородия почв, освоение сево-
оборотов (корректировка с учетом 
этого года), повышение урожаев 
сельскохозяйственных культур 
при минимизации затрат.

В животноводстве: продолже-
ние формирования племенного 
ядра стада с целью увеличения 
продуктивных качеств животных, 
увеличение поголовья скота всех 
видов.

Решается вопрос о размещении 
на территории района современно-
го свиноводческого комплекса. 

- Эти результаты вряд ли были 
бы возможны без самоотверженно-
го труда селян, - убеждён глава Эр-
тильского муниципального района 
Сергей Бычуткин. – Люди – наше 
главное богатство! 

На торжествах по случаю окон-
чания сельскохозяйственного года 
звучали имена лучших. Вот они: 
генеральный директор ЗАО «Вос-
ток» Александр Авдулов, пред-
седатель СХА (колхоз) «Маяк» 
Николай Вуколов, исполнитель-
ный директор ООО «Агрокультура 
«Эртиль» Людмила Данковцева, 
механизатор ООО «Дмитриев-
ское» Александр Макушин, опе-
ратор машинного доения ООО 
«Агрокультура - животноводство» 
Надежда Виденина, механизатор 
ООО «Прогресс» Вячеслав Не-
взоров и многие другие. 

- Безусловно, уходящий год 
для нашей, теперь уже объеди-
нённой компании оказался 
достаточно продуктивным. 
Во-первых, «Ростелеком» стал 
единым универсальным опера-
тором связи России. У нас по-
явился новый корпоративный 
бренд. В нём нашли своё от-
ражение такие корпоративные 
ценности, как человечность, ка-
чество услуг, универсальность, 
ответственность и стремление 
к инновационному развитию. 
Ценности компании разде-
ляют и наши абоненты – мы 
получили немало позитивных 
откликов. 

 Во-вторых, с объединением 
компании удалось реализо-
вать несколько перспектив-
ных проектов: от масштабной 
модернизации сети связи в 
Воронежской области до теле-
фонизации новостроек и зна-
чительного увеличения зоны 
проникновения Интернета. 
Оптико-волоконных линий в 
2011 году построено больше, 
чем когда бы то ни было: об 
этом можно судить по такому 
факту, что телекоммуникаци-
онных шкафов установлено 
свыше трех сотен. 

 В арсенале предприятия не 
только телекоммуникационные 
и телематические услуги, но 
также и интеллектуальные, с 
применением высоких техноло-
гий. Реализуется немало проек-
тов по развитию беспроводной 
связи, по повышению качества 
обслуживания абонентов. Для 
нас важно, чтобы клиенты по-
лучили услуги и они отвечали 
таким принципам, как простота, 
удобство и комфорт. Безуслов-
но, что эти ценности найдут 
своё отражение в проектах 
компании в следующем году, в 

проводимых нами социальных 
акциях.

 - и много таких проектов у 
Воронежского филиала «Росте-
лекома»? Приведите несколько 
примеров. 

 - Успешно реализуем про-
грамму по телефонизации квар-
тир инвалидов и ветеранов 
Великой Отечественной войны. 
Обеспечиваем телефонией и 
широкополосным доступом 
в Интернет общеобразова-
тельные школы, детские сады 
и дома для пожилых людей, 
как, например, в селах Ор-
лово и Липовка. Подключили 
к Интернету свыше двухсот 
ребятишек с ограниченными 
возможностями и их педагогов, 
теперь благодаря электронной 
связи они успешно занимаются 
с детьми дистанционно. 

 Кроме того, обучаем пен-
сионеров работе на компьютере. 
Осуществляется это в рамках 
социально-образовательного 
проекта «Возраст – сети не 
помеха». Материал для этой 
категории пользователей пре-
подносится в простой и понят-
ной форме. И, как показывает 
практика, всё больше пенсио-
неров начинают интересовать-
ся возможностью работы на 
компьютере. Совсем недавно 
завершили обучение одной из 
таких групп. Слушатели курсов 
освоили азы работы на компью-
тере, научились пользоваться 
Интернетом, общаться на фо-
румах и в чатах. К сожалению, 
многие люди старшего поколе-
ния выключены из активной 
общественной жизни, лишены 
возможности общения. И здесь 
наша поддержка и помощь им 
просто необходимы. Поинте-
ресовались недавно мнением 
относительно полученных на-

выков у одной из возрастных 
групп выпускников, и получи-
ли еще раз подтверждение, что 
мы на правильном пути. Один 
из участников этого проекта 
признался, что наконец-то во-
плотил давнюю мечту – нашёл 
сослуживца в одной из соци-
альных сетей, и главное - со-
вершенно перестал бояться 
компьютера. К концу обучения 
родные подарили ему ноутбук. 

Все наши выпускники поми-
мо сертификатов об окончании 
курсов получают журнал «Web-
грамота», издаваемый нашей 
компанией специально для 
этой категории пользователей 
Всемирной сети. В нём разме-
щаем полезную информацию, 
касающуюся различных сайтов 
и программ. 

Еще одной из таких вопло-
щенных идей можно считать 
начало предоставления услуг  
Удостоверяющего центра: вы-
дача населению электронной 
цифровой подписи (ЭЦП) для 
доступа к государственным 
услугам и активация кода досту-
па к личному кабинету Единого 
портала госуслуг. «Электрон-
ный ключ» даёт подтверждение 
подлинности электронному до-
кументу, заявлению или запросу, 
возможность получить доступ 
к информационным ресурсам и 
электронным сервисам. Главное, 
что можно получать госуслуги, 
не выходя из дома. Кстати, про-

грамма развития ЭЦП в России 
тесно связана с созданием ин-
фраструктуры «Электронного 
правительства». Она позволяет 
чётко идентифицировать поль-
зователя и защищает переда-
ваемую информацию. Многие 
государственные ведомства 
давно перешли на электронный 
документооборот и успешно ис-
пользуют в работе Электронную 
подпись. За этим - будущее. 

Программа развития ЭЦП в 
России тесно связана с созда-
нием инфраструктуры «элек-
тронного правительства». Она 
позволяет чётко идентифици-
ровать пользователя и защи-
щает передаваемую информа-
цию. Многие государственные 
ведомства давно перешли на 
электронный документооборот 
и успешно используют в работе 
ЭЦП. За этим - будущее. 

 Кстати, любой клиент, об-
ратившийся в один из наших 
офисов продаж, может восполь-
зоваться услугой беспровод-
ного доступа в Интернет, если 
мобильное устройство поддер-
живает функцию WI-FI. Таким 
образом, абоненты «Ростеле-
кома» получают возможность 
не только вовремя узнавать об 
услугах связи, новых акциях и 
тарифах, но и также получить 
доступ ко всем современным 
сервисам. 

 - чем ещё запомнился вам 
уходящий год?

 - Наша компания активно 
поддерживает спорт, ведь «Рос-
телеком» – один из партнеров 
Олимпиады в Сочи-2014. Во-
ронежский филиал уделяет 
преимущественное внимание 
молодежному спорту – мы по-
могаем детским домам и интер-
натам, детско-юношеским шко-
лам. По нашей инициативе в 
2011 году состоялось несколько 
крупных спортивных турниров 
по волейболу, футболу и фех-
тованию. Подарки получили 
все участники соревнований, а 
призёрам была предоставлена 
возможность бесплатно под-
ключиться к услугам связи от 
«Ростелекома». 

 Хочу особо подчеркнуть: 
«Ростелеком» стремительно ме-
няется. И преимущества  от это-
го получают не только клиенты, 
но и сама компания. Благодаря 
новым проектам, многие сотруд-
ники получили возможность 
проявить свои деловые качества, 
доказать, что способны решать 
сложные задачи в короткие сро-
ки. У нас - прекрасная команда 
единомышленников, и осо-
знание этого привнесло немало 
позитива в работу коллектива. 
Для нас важен результат! И мы 
достигаем этого результата, что 
нас радует. «Ростелеком» - в 
лидерах по многим ключевым 
позициям. Общая стратегия 
компании остаётся неизменной 
– удовлетворение потребитель-
ского спроса населения. 

 В 2011 году Воронежский 
филиал вплотную занимался 
программой развития оптико-
волоконных линий связи. За 
год было проложено свыше 600 
километров ВОЛС и охвачено 
76 населённых пунктов. В 2012 
году мы планируем продол-
жить строительство ВОЛС до 
сельских населенных пунктов. 
Для нас очень важно знать, что 
наши возможности расширя-
ются, а абонентская сеть уве-
личивается. В этом мы видим 
положительную динамику, тем 
более что находимся в условиях 
жёсткой конкуренции.

 Филиал открыт для любых 
интересных предложений, и 

ярким примером тому стал 
проект построения эффектив-
ной модели продаж в сегменте 
B2C. Часто идеи исходят от 
наших сотрудников, любой 
может проверить себя в роли 
эксперта  предлагаемого про-
екта. Мы поддерживаем любую 
инициативу. 

 - насколько мне известно, 
Воронежский филиал «Ростеле-
кома» обеспечивал устойчивую 
связь на избирательных участках 
региона в минувшую выборную 
кампанию? 

 - К выборам мы заблаговре-
менно подготовились. Во избе-
жание аварийных ситуаций, к 
примеру, повреждения кабеля, 
организовали круглосуточное 
дежурство всех технических 
служб филиала, определили 
ответственных лиц. В опе-
ративном режиме работали 
аварийно-восстановительные 
бригады. Учитывая ожидаемую 
нагрузку в день голосования, 
во избежание нештатных си-
туаций мы зарезервировали 
линии связи и каналы передачи 
данных. Диспетчерская служ-
ба вела мониторинг работы 
всех избирательных участ-
ков. Помимо предоставления 
устойчивой телефонной связи 
обеспечивали работу в штат-
ном режиме всех компонентов 
автоматизированной инфоком-
муникационной системы ГАС 
«Выборы». С поставленной 
задачей справились. 

 - что пожелаете коллективу 
в наступающем году?

 - Уверен, что наступающий 
Новый, 2012, год принесёт не-
мало прекрасных идей, созида-
тельных проектов и значимых 
событий. Я уверен, что нашей 
сплочённой команде под силу 
решение самых сложных ком-
плексных задач, связанных с 
дальнейшей интеграцией биз-
неса и совершенствованием ра-
боты Воронежского филиала. И 
мы добьемся выполнения всех 
поставленных задач, опираясь 
на наши надёжные кадры.         

Записал  
Сергей КройчиК.

В результате 
последовательной 

политики, направленной 
на сохранение хозяйств, 
самоотверженного 
труда селян, удалось 
организованно и с 
хорошими показателями 
завершить 2011 год и 
сделать неплохой задел  
на год следующий. 

Алексей Камышев (в центре) на встрече с журналистами.
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Видимо, основной при-
метой прошедшего года надо 
назвать продолжающийся 
мировой финансовый кри-
зис. Мне кажется, большин-
ству людей в России он пока 
не особо заметен. Также и я 
не чувствую влияния кризи-
са на свой бизнес. Во всяком 
случае сильнее остальных 
пострадали финансовоёмкие 
отрасли – банки, строитель-
ные компании,  у которых 
в обороте вращается много 
заёмных средств, что соот-
ветствует самой природе 
бизнеса. Нашей фирме в 
этом плане повезло: у нас 
практически нет заёмных 
средств, и мы финансово 
устойчивы. Кроме того, бы-
товые услуги, которыми мы 
занимаемся, исторически не-
плохо переживают кризисы. 
Услуги потребляются в то 
же самое время, когда про-
изводятся. И не проходит 
много времени между их 
производством и оплатой. У 
строителей или банков это 
совсем не так.

Более заметен, однако, 
другой кризис  - доверия к 
власти. Ярко это проявилось 
после выборов депутатов 
Государственной думы. Боль-
шинству трудно поверить в 
честность прошедших выбо-
ров.  По убеждению многих,  
правящая партия «подкру-
тила» себе результаты путём 
массовых грубых нарушений. 
Судя по многочисленным 
митингам, не согласных с 
итогами голосования доста-
точно.

Общее же впечатление – 
все  существующие проблемы 
становятся ещё острее. Речь 
идёт уже о системных пробле-
мах - об управлении страной. 
По оценкам международных 
наблюдателей, Россия достиг-
ла топ-позиций по коррупции 
и несвободе. Нас, имеющих 
возможность видеть эти про-
блемы изнутри, они тем более 
не могут не волновать. Когда 
есть люди,  обворовывающие 
государство, и это им по-
зволяется делать, невольно 
приходишь к выводу, что на 
коррупции построена сама 
система. Когда команды для 
управления состоят не из 
профессионалов, а подбира-
ются из «своих» людей по 
принципу личной преданно-
сти руководителю, это путь в 
никуда. Потому что «своему» 
ничего не страшно, он не бу-
дет радеть ради Отчизны. 

Мне, например, непонятно, 
почему глава Роскосмоса по-
лучил всего лишь выговор за 
ряд сбоев в космических про-
граммах. За падающие спут-
ники ГЛОНАСС и «Фобос-
Грунт» надо бы и должности 
лишать. Как минимум. Про-
граммы финансируются на 
народные деньги, и пускать 
их по ветру никому непозво-
лительно! 

Нужно говорить и о том, 
что государственные службы 
стали работать ниже вся-
ких допустимых уровней. У 
одного из наших сотрудни-
ков недавно умер отец. Он 
сильно кашлял. Участковый 
врач, приехавший по вызову, 
сказал: «Я скоро увольняюсь, 
и мне ваши проблемы не 
интересны». И уехал. Вызва-
ли «скорую», врач которой 
предположил, что кашель от 
курения, и тоже оставил боль-
ного без помощи. Причиной 
смерти оказался отёк лёгких, 
то есть пневмония, которую 

не лечили. Думаю, что за это 
никто не будет отвечать.

И, тем не менее, в 2011 году 
произошло немало  хороших 
событий. Очень рад, что за-
мостили тротуары, заметно 
благоустроили город. Вопрос:  
сколько денег было истрачено 
нецелевым образом? Думаю, 
что не меньше половины. 
Как специалист по управле-
нию скажу, что воровство – 
это тоже вид экономики. Но 
не эффективный. И общий 
развал всё равно коснётся 
каждого, рано или поздно, 
если не лечить проблемы 
управления. 

Есть положительные сдви-
ги в силовых структурах. Им 
прибавили в зарплате. Думаю 
вот почему. Власть чувствует, 
что теряет поддержку народа, 
– и усиливает репрессивный 
аппарат. На всякий случай. 
Хотя численность внутрен-
них войск и без того велика 
– превосходит численность 
регулярной армии. 

Взять другую сферу го-
сударственного устройства 
– судебное производство. 
По достоверным данным, 
жалобы на чиновников стали 
большой проблемой. Мне го-
ворили, что таких дел больше 
половины. Суды буквально 
завалены исками. Насколько 
эффективно работает систе-
ма?  Одни чиновники по раз-
ным причинам не выполняют 
обязанности, на них пишут 
жалобы.  Другие (судьи) вы-
нуждены тратить время на 
выяснение обстоятельств и 
понуждать их работать пра-
вильно. Обе стороны получа-
ют государственные оклады 
(и немалые). Получается 
замкнутый круг. Чиновничья 
система, выходит, работает  
на саму же чиновничью си-
стему?

Думаю, власть не способна 
изменить себя сама, даже, 
если захочет. Такие струк-
туры очень крепки. Если уж 
за дело не увольняют, то во 
имя изменения курса… Не-
реально.

Есть такая теория – разви-
тие невозможно без конфлик-
та. Даже так: развитие – это и 
есть конфликт. Как минимум 
старого с новым. Единство и 
борьба противоположностей 
– закон известный. Поэтому 
практический вывод таков: 
надо стремиться из любого 
конфликта извлечь выгоду, 
найти его позитивную сто-
рону, ведь она обязательно 
есть.

Сегодня такой конфликт 
виден как раз между народом 
и властью. Как известно, на-
рыв должен назреть. Мы дви-
жемся к проблемной точке. 
Даже и не знаю, кто извлечёт 
из этого пользу. Может, на-
род? Систему очень сложно 
изменить, но она может до-
расти до момента, когда сама 
себя развалит. Например, как 
это часто бывает в России, ре-
волюционным путём.  Нужно 
ли нам это?

Какие-то грустные мыс-
ли приходят в конце года. 
Хочется всё же закончить 
на радостной ноте. Кризис 
нам – чепуха! Это там у них 
народ расслабленный, чуть 
что – к государству бежит с 
криком «помогите!» Мы-то 
давно уже на государство 
не рассчитываем, надеемся 
только на себя. Последние 20 
лет – и есть сплошной кризис. 
Ладно, народ мы закалённый, 
прорвёмся! 

илья ШумаКов:

Задача:  
выстоять в 
пору кризиса
Позиция | Кризисные явления надо 
проанализировать и научиться избегать 
ошибок. Это задача и власти, и народа
Нет человека в россии, 
кто был бы абсолютно 
равнодушен к своей 
судьбе, судьбе стра-
ны. всё происходящее 
волнует, тревожит, за-
ставляет переживать 
и думать. особенно в 
конце декабря, когда 
волей-неволей вспо-
минаешь, что за эти 
12 месяцев случилось 
хорошего или не очень, 
хочется остановиться-
оглянуться и оценить 
события года уже не 
по «горячим следам», 
а несколько другим – критическим и объективным 
взглядом. именно это сделал генеральный директор 
фирмы «Двое из ларца» илья ШумаКов.

Больше возможностей с «Ростелекомом»
Cвязь
Завершается 2011 год. что нового он привнёс в деятель-
ность оао «ростелеком»? Каковы перспективы даль-
нейшего развития телекоммуникационной компании? 
На эти и другие вопросы корреспонденту «Коммуны» 
ответил директор воронежского филиала компании 
алексей КамыШев.

Успех умножает силы
в конце года принято анализировать события уходящего года 
и строить планы на будущее. впрочем, планируют аграрии с 
осторожным оптимизмом: в сельском хозяйстве прогнозы – 
дело рискованное, ведь отрасль как никакая другая зависит 
от капризов природы. Это ставит сельское хозяйство в разряд 
самых нестабильных отраслей экономики. Эртильский район, 
как и другие, выдержал испытание и засухой прошлого года, 
и урожаем года нынешнего. 
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Татьяна Юшкина

Холдинг «Объединённые кондитеры» 
запускает на базе Воронежской конди-
терской фабрики несколько новых су-
персовременных линий по производству 
шоколада и конфет. На втором этапе 
фабрику ждёт полная реорганизация. 
Это обеспечит в Воронеже до 4-5 тысяч 
рабочих мест.

Для региона важно последовательно 
отстаивать на всех уровнях воронежских 
индустриальных гигантов: ОАО «Мин-
удобрения» (входит в тройку ведущих 
российских производителей минераль-
ных удобрений); ОАО «Воронежсинтез-
каучук» (одно из крупнейших в России 
производителей каучуков и латексов); 
ОАО «Тяжмехпресс» (крупнейший в 
стране производитель механических 
прессов); головное предприятие ОАО 
«Концерн «Созвездие» - госхолдинг, соз-
дающий систему связи в формате CDMA, 
WiFi, WiMAX, система управления 
войсками; ОАО «ВАСО», выпускающее 
лайнеры Ил-96 и Ан-148; ОАО «Воро-
нежский механический завод» и ОАО 

«Конструкторское бюро химавтоматики» 
- лидеров космической отрасли России.

До 2014 года планируется кардиналь-
но обновить промышленность Воронеж-
ской области.

В 2012-2014 годах в районах области 
откроется более 30 новых сельскохозяй-
ственных и промышленных предприятий 
с общим объёмом инвестиций около 25 
млрд. рублей. Число дополнительных ра-
бочих мест составит около пяти тысяч.

Среди крупнейших инвестиционных 
проектов – создание современного це-
ментного завода в Подгоренском районе, 
строительство завода по производству 
силовых трансформаторов Siemens, 
производственно-логистического центра 
«АРМАКС-ГРУПП», нового завода по 
производству элеваторного оборудова-
ния и зерноочистительной техники ООО 
«Воронежсельмаш», создание свино-
водческих комплексов, в Воробьёвском, 
Таловском, Калачеевском, Новохопёр-
ском, Павловском районах; разведение 
крупного рогатого скота (мясное живот-
новодство) в Бобровском и Каменском 
районах.

Дела и планы 
Заработала система поддержки промышленного сектора

На встрече с представителями ас-
социации европейского бизнеса 
губернатор воронежской области 
алексей Гордеев назвал работу 
по развитию инвестиционной при-
влекательности региона в числе 
приоритетов экономики. 

Светлана шаМакина

- Моя задача как губернатора сде-
лать все, чтобы мы развивались за счет 
частных инвестиций. Частный бизнес 
способен создать конкурентоспособную 
экономику, и мы всё предпримем для его 
защиты, - подчеркнул Алексей Гордеев. 

Особая роль в этой сфере отведена ин-
дустриальному парку «Масловский». Его 
площадь составляет 598 гектаров, и в пер-
спективе может быть расширена до 2300 
гектаров. Северная часть индустриального 
парка находится на границе Воронежа, юж-
ная – на территории Новоусманского му-
ниципального района. В непосредственной 
близости от промзоны проходит железная 
дорога Москва – Воронеж – Новороссийск, 
располагается грузовая железнодорожная 
станция «Масловка», в 15 километрах про-
ходит федеральная автотрасса М-4 «Дон». 
Строительство промзоны предполагается 
вести в две очереди. 

- Планировочное и функциональное 
развитие территории ведется с учетом 

отраслевых характеристик предприятий, 
которые будут построены на площадке, с 
требованиями пожарного надзора. Про-
изводственная мощность парка - более 
56 процентов, инженерная зона – семь 
процентов, общественно-деловая зона 
– один процент, – отметил заместитель 
губернатора – первый заместитель пред-
седателя правительства Воронежской 
области Александр Гусев. 

В 2010 году в «Масловском» построен 
магистральный газопровод, локальные 
очистные сооружения, проложено полот-
но подъездного железнодорожного пути. 
Многое из запланированного на этот год 
тоже уже сделано. Сегодня резидентами 
индустриального парка являются ООО 
«Армакс групп», реализующее инве-
стиционный проект по строительству 
производственно-логистического ком-
плекса, ООО «Сименс Трансформато-
ры», намеренное в рамках инвестици-
онного проекта построить и ввести в 
эксплуатацию завод по производству 
силовых трансформаторов. Уже согла-
совано размещение новых резидентов 
- предприятий металлообработки и ма-
шиностроения ООО «Воронежсельмаш», 
ООО «Спецстальтехмонтаж», ООО «Со-
юзкомплект», где ведется подготовка про-
ектной документации. К рассмотрению 
готовится проект TDM Electric, другие 
бизнес-планы. 

Масловская промзона 
привлекает инвесторов
Год уходящий отмечен активной реализацией 
инвестиционной политики 
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- Была проведена большая 
подготовительная работа, и 
нам удалось получить пер-
вый заказ. На машинный зал 
Нововоронежской АЭС тогда 
поставили более трёх тысяч 
тонн металлоконструкции. 
Сегодня с атомщиками за-
ключены договоры на произ-
водство металлоконструкций 
и на следующий год.

Работа над заказом, по сло-
вам бригадира Владимира 
Лыкова, интересная и одно-
временно трудная. Чтобы обе-
спечить прочностные характе-
ристики металлоконструкции, 
сварщикам приходится больше 
половины соединений про-
варивать со всех сторон. Затем 
производить очистку корня 
шва выдувными электродами, 
после чего швы проверяются 
ультразвуковым контролем. И 
если обнаруживается дефект, 
то он тут же устраняется. Всё 
это отнимает уйму времени, ко-
торого и так не хватает. Рамки 
сдачи жёсткие и «мостовики», 
которые выполняют уже не 
первый заказ для новостроя-
щейся станции, стараются 
держать своё реноме.

На участке, где трудятся 
бригады Ивана Галкина, Сергея 
Шабанова, Сергея Новикова, 
мелкие элементы металло-
конструкций превращаются в 
большие и объёмные изделия, 
обретая необходимые  очерта-
ния согласно чертежам. Чтобы 
ускорить процесс сборки, они 
делают это на стенде, кото-
рый позволяет вести сварку 
на подвесе и одновременно 
многотонную конструкцию 
переворачивать.

- Пришлось разбросать заказ 
по всему заводу, - рассказывает 
Сергей Муха. - Из 15 бригад 
девять задействованы над его 
выполнением. Трудностей дей-
ствительно хватает. И дело не 
только в качестве сварных со-
единений. Если мы, к примеру, 
делаем мост для Нововоронежа 
или Верхнего Мамона, там 
конструкции однотипные, для 
заводского изготовителя – это 
хорошо. Придумал оснастку и 
штампуй как горячие пирожки. 
А этот объект отличается ин-
дивидуальностью. К тому же 
у конструкций много связей. 
Пойдёмте, я вам покажу.

В цехе №7 нас встретил 
бригадир комплексной брига-
ды Виталий Конопкин. Здесь 
под умелыми руками мастеров 
рождаются продольные и по-
перечные связи для придания 
жёсткости всей металлокон-
струкции портала. Задача от-
ветственная. Каждая деталь, 
по словам бригадира, прохо-
дит чуть ли не тройной кон-
троль. Специфичность заказа 
заключалась в том, что таких 
элементов в мостах нет. Есть 
связи, но не  такого сечения и 
размеров. Пришлось создавать 
новую оснастку. Специалистам 
ВСМ удалось добиться  глав-
ного, чем, кстати, и гордится 
предприятие – качество и на-
дёжность. 

Вячеслав Разинков, пройдя 
по цехам, убедился в том, что  
недаром положился на своих, 
воронежских специалистов.  
Один из элементов портала 
- балка 25 метров в длину и 
весом 45 тонн,  готова к покра-
ске. После чего на специальной 
машине она будет вывезена на 
строительную площадку Ново-
воронежской АЭС для установ-
ки на штатное место.

Спустя несколько дней,  
основные металлоконструкции 
были доставлены на стройку. 

- До конца декабря мы смон-
тируем нижние балки портала, 
что и было предусмотрено гра-
фиком работ на текущий год, 
- говорит Вячеслав Разинков. 
- Мы удовлетворены испол-
нением заказа как по срокам, 
так и по качеству, так было в 

2009 и 2010 годах. Кстати, для 
«Воронежстальмост»: высо-
кая дисциплина исполнения 
заказов и неизменно хорошее 
качество - это норма. Приятно 
работать с профессиональным 
коллективом. Таких теперь 
мало. 

На предприятии, о чём упо-
минал  заместитель генерально-
го директора по производству 
ВСМ Сергей Муха, размещены 
ещё два заказа атомщиков со 
сроками поставки в феврале 
и мае наступающего года. Оба 
они для транспортной схемы 
подачи основного оборудова-
ния в реакторное отделение. 
Первый – обеспечит подачу 
тяжеловесов под полярный 
кран уже в марте будущего 
года. Второй под штатный кран 
будет монтироваться позже на 
верхнее строение портала на 
отметке +47,0.

Как отметил Вячеслав Ра  -
зи нков, 2011-й – это третий год 
работы «Объединённой энер-
гостроительной корпорации» 
на строительстве НВ АЭС-2. 
Сейчас здесь трудится около 
3 000 человек. Корпорация 
выполняет половину объёма 
строительно-монтажных работ, 
причём самую сложную – стро-
ительство объектов главного 
корпуса, где устанавливается 
все основное оборудование 
станции. В текущем году освое-
но 4,7 млрд. руб. (2010 г. – 4,3 
млрд. руб.). Но главный успех 
года – выполнение двух клю-
чевых событий строительства, 
намеченных на 2011 год. Это 
начало монтажа полярного 
крана в здании реактора и сдача 
верхнего строения фундамента 
турбогенератора. Первое собы-
тие – результат усилий коллек-
тива численностью более 350 
человек под руководством М.В. 
Латышева. Здесь отличились 
прораб А.Н. Яловегин, мастер 
А.А. Баркун. Второе – резуль-
тат самоотверженного труда 
коллектива под управлением 
молодого перспективного ру-
ководителя В.А. Любимова. 

- Особенно хорошо показали 
они себя в последние два меся-
ца, - говорит Вячеслав Разинков. 
-Отмечу мастера В.А. Велина, 
бригадиров П.А. Борисенко и 
А.В. Соловьянова. Выполнение 
тематики при сооружении  АЭС 
для нас всегда являлось при-
оритетным показателем. Это 
этап, промежуточный итог не-
скольких лет работы большого 
количества специалистов ОЭК. 
Это начальник управления 
строительства С.А. Каспаров, 
первый заместитель начальника 
А.А. Горшков, главный инженер 
А.Е. Ипатов, инженер-геодезист 
В.А. Худяков и многие другие. 
Приятно было видеть слажен-
ную и продуктивную работу 
всех участников строительства. 
У генподрядчика ОАО «Атом-
энергопроект» не могу не от-
метить заместителя управляю-
щего НФДС М.М. Борщевого, 
начавшего осваивать площадку 
с нуля. Это абсолютно предан-
ный стройке человек. У заказ-
чика дирекции строящейся НВ 
АЭС-2 –заместителя главного 
инженера И.Н. Гусева, главного 
инженера УКС А.В. Федорова. 

Высокий уровень управ-
ленческой компетенции, при-
менение лучших образцов 
советского опыта управления 
сооружением АЭС позволило 
сейчас, спустя 20 лет, по темпам 
возведения объектов главного 
корпуса быть на уровне луч-
ших образцов строительства 
первых блоков АЭС советского 
периода.

Пользуясь случаем, с боль-
шим удовольствием поздрав-
ляю своих коллег строителей, 
монтажников, а также наших 
поставщиков из ЗАО «Воро-
нежстальмост» с наступающим 
Новым годом! Как правило, он 
всегда приносит нам успехи. 
Успехи, пропорциональные 
приложенным усилиям.

Мосты доверия
Уважаемые жители Воронежской области!

Сердечно поздравляю вас с наступающим Новым годом и светлым праздником Рож-
дества Христова! 

Все мы связываем с этими праздниками свои устремления в будущее, ожидания всего 
того, что делает каждого человека счастливым. Для подавляющего большинства это на-
дежды на спокойную, обеспеченную, достойную жизнь, на благополучие своих детей, на 
более безопасный, гуманный, комфортный для человека окружающий мир. 

Пусть 2012 год ознаменуется новыми достижениями в социально-экономическом 
развитии Воронежской области, повышением благосостояния его жителей, станет годом 
уверенного движения по пути прогресса и процветания. 

Желаю, чтобы в новом году никого из вас не оставляли вера в себя, стремление делать 
добро, дарить тепло и радость близким людям. Пусть в новогоднюю ночь в каждом доме, 
в каждой семье прозвучат самые теплые, искренние пожелания родным и друзьям. И 
пусть все они сбудутся! Крепкого здоровья вам, успешной созидательной работы, любви, 
удачи и оптимизма! 

С уважением,
начальник Юго-Восточной  железной дороги –филиала ОАО «РЖД»  А.И. ВОлОДькО

Евгения ЛЕжаНиНа

Важными этапами работ специалистов ОАО «Атомэнерго-
проект» на первом энергоблоке строящейся Нововоронежской 
АЭС №2 стали монтаж самой мощной в России быстроходной 
турбины в машинном зале первого энергоблока (три тысячи 
оборотов в минуту), сборка купола реакторного здания, бетони-
рование оболочки вытяжной башни градирни (строители прошли 
стометровую отметку), монтаж шлюзов для доступа персонала в 
реакторное отделение.

В июле на площадку был доставлен корпус реактора ВВЭР-
1200. Он более долговечен, чем его предыдущие аналоги: должен 
отработать как минимум 60 лет.  

В конце февраля - начале марта специалисты ОАО «Атомэнер-
гопроект» завершили монтаж двух важных элементов устройства 
локализации расплава («ловушки расплава») для энергоблока 
№2. Это устройство стало первым крупным оборудованием 
длительного цикла изготовления, смонтированном в реакторном 
отделении. 

Введены в эксплуатацию железнодорожные пути. Если поды-
тожить сделанное, то сегодня сооружается 121 объект. В общей 
сложности их будет более двухсот. Бюджет сооружения двух 
энергоблоков составит более 130 миллиардов рублей.

Надёжное начало
Нововоронежская АЭС-2 – крупнейший 
проект Воронежской области

С пользой и смыслом
Однако немногие задумываются 

о том, что подарок может не только 
принести приятные впечатления, но 
и защитить интересы своего облада-
теля. Речь идет о страховом полисе, с 
помощью которого можно обеспечить 
защиту финансов страхователя, его 
имущества, автотранспорта, здоро-
вья и даже жизни. Оформить полис 
можно в любом офисе страховщика, 
приобретение такого подарка не 
потребует от вас больших затрат 
времени, денег и сил, но при этом 
дает возможность преподнести на 
Новый год действительно полезный 
и нужный подарок.

Компетентные менеджеры помогут 
выбрать необходимую программу 
страхования, в которой будут учтены 
все актуальные риски. Для облегче-

ния выбора того или иного полиса, 
страховщики создают специальные 
«коробочные» продукты, которые 
включают в себя стандартный набор 
рисков, адекватное страховое покры-
тие и, как правило, имеют привлека-
тельную цену.

Например, «Ингосстрах» пред-
лагает своим клиентам программы 
страхования «FreeДом Квартира» 
и «FreeДом Строение» - это как раз 
те самые «коробочные» продукты с 
фиксированными условиями, которые 
позволяют не только застраховать 
квартиру, дачу или коттедж, но и дают 
возможность клиенту самому выбрать 
размер страховой суммы в пределах 
от 1 млн. руб до 12 млн. руб. и, со-
ответственно, определить стоимость 
полиса. 

Для оформления полиса не требу-
ется осмотра страхуемого имущества, 

а также дополнительных письменных 
заявлений. Приобрести страховую 
защиту можно всего за несколько 
минут. Друзья или родственники по 
достоинству оценят вашу заботу о 
них, получив в подарок такой полис. 
Особенно актуальным полис будет 
для тех, кто недавно сделал ремонт, 
потому что в страховую защиту 
можно включить не только стены и 
несущие конструкции, но и отделку 
помещения, а также инженерное обо-
рудование. «Многие потребители уже 
успели оценить на себе преимущества 
«коробочных» продуктов, - рас-
сказывает Ирина Попова, директор 
Регионального центра «Черноземье» 
ОСАО «Ингосстрах», - так, клиент 
застраховал дачу, заплатив за по-
лис 5000 рублей. Через несколько 
месяцев произошло частичное воз-
горание кровли. Наши эксперты про-
извели оценку ущерба и выплатили  
128 тысяч рублей. Этой суммы стра-
хователю с лихвой хватило на ком-
пенсацию ущерба и ремонтные рабо-
ты. Если бы человек не позаботился 
о страховании дачи, последствия 
пожара ему пришлось бы компенси-
ровать самостоятельно».

Для автомобилистов  
и туристов

На сегодняшний день автомобиль 

для большинства россиян пере-
стал быть роскошью и перешел в 
разряд необходимых вещей. Каж-
дый авто владелец имеет обязатель-
ный полис ОСАГО, покрывающий 
ущерб, нанесенный третьим лицам в 
ДТП. Однако страховое покрытие по  
ОСАГО ограничено лимитом в 120 
тысяч за ущерб имуществу и 160 
тысяч за ущерб жизни и здоровью по-
страдавшей стороны, и зачастую дан-
ных сумм оказывается недостаточно. 
Исправить положение поможет так 
называемое расширение по ОСАГО 
– полис добровольного страхования 
автогражданской ответственности 
(ДСАГО), с помощью которого 
можно увеличить лимит страхового 
покрытия до 500 тысяч или даже 
нескольких миллионов рублей, при 
этом полис ДСАГО обойдется не до-
роже обычной «автогражданки». 

На новогодние каникулы многие 
планируют заграничные поездки 
или путешествия по стране. В обоих 
случаях удачным подарком будет 
полис страхования путешествующих. 
Данная программа предусматривает 
компенсацию медицинских и медико-
транспортных расходов во время 
поездки, в случае необходимости 
турист не останется один на один 
со своей болезнью или травмой и 
сможет получить профессиональ-
ную медпомощь быстро и в полном 

объеме. В полис можно включить 
страхование багажа, а также рисков 
отмены поездки. 

Чтобы не ошибиться с подарком, 
приобретать полис лучше в круп-
ной надежной компании, которая 
имеет большой опыт работы на 
рынке и устойчивые финансовые 
позиции. Такой страховщик обеспе-
чит качественную защиту и может 
гарантировать, что выплаты возме-
щения по страховым случаям будут 
произведены в полном объеме и в 
установленные сроки. В 2011 году в 
Воронежской области «Ингосстрах» 
заключил 27 тысяч договоров стра-
хования и уже выплатил своим кли-
ентам более 150 миллионов рублей 
по 5,5 тысячи страховых случаев. 
«Мы активно работаем на рынке и 
предлагаем широкий ассортимент 
страховых программ, — комментиру-
ет Ирина Попова. — Нам доверяют 
не только крупные компании края и 
представители среднего бизнеса, но 
и розничные потребители, которые 
уже успели оценить качество нашей 
работы. В сезон новогодних празд-
ников многие из них приходят к 
нам за полисами для своих близких, 
поскольку хотят не только сделать 
нужный подарок, но и защитить 
родных от жизненных неурядиц и 
незапланированных расходов».

Марина кАлИнИнА.

Защита в подарок
Бизнес | В сезон новогодних праздников многие приобретают страховые полисы
Выбирая подарки своим родным и близким, мы всегда стремимся 
преподнести что-то интересное и нужное, думаем о том, чтобы 
подарок оказался полезным и пришелся по душе. несмотря на 
обилие новогоднего ассортимента, найти подходящий презент 
для друга или родственника зачастую бывает довольно сложно. 
Тогда на помощь приходят различные программы, позволяющие 
подарить не конкретный предмет, а услугу или впечатление, на-
пример, урок рисования, сеанс массажа или полет на воздушном 
шаре. Такой подход значительно расширяет границы приятных и 
нужных подарков, позволяя угодить и коллеге, и другу, и члену 
семьи. 
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Татьяна ЮшкиНа

В Воронеже наряду с пери-
натальным центром введены в 
строй и кардиохирургический 
медицинский центр, поликли-
ника №11, два офиса врача 
общей практики, детская поли-
клиника в посёлке Масловка, 
ряд врачебных амбулаторий в 
отдалённых городских микро-

районах. Запущен дистанцион-
ный акушерский консультатив-
ный центр на базе родильного 
дома МУЗ «ГКБ СМП №10». 
Построены хирургическое 
отделение в Воробьёвском 
районе, ФАП в селе Титарёвка 
Кантемировского района и 
пригороде Воронежа Малы-
шево, запущена первая очередь 
больничного комплекса в горо-

де Лиски, начато строительство 
нового корпуса ЦРБ в Ново-
хопёрском районе. Впереди 
завершение реконструкции 
Петропавловской, Эртильской 
ЦРБ, введён корпус железно-
дорожной больницы в Борисо-
глебске, инфекционный корпус 
в Острогожске, сделан капре-
монт подразделений Бобров-
ской, Ольховатской и Талов-
ской ЦРБ, Гремяченской амбу-
латории, ведётся строительство 
поликлиники в Бутурлиновке, 
ремонт Нижнекисляйской и 
Клеповских участковых боль-
ниц, реконструкция врачебной 
амбулатории и четырёх ФАПов 
в Новохопёрском районе. Пла-
нируется пристройка к зданию 
Панинской ЦРБ.

Эффективное строительство
Строительство и оборудование больниц – дело осо-
бенное и непростое. В последние годы в Воронежской 
области начали возводить  медицинские учреждения, 
оснащённые новым современным оборудованием. 
Это обеспечивает широкий спектр оказания свое-
временной, доступной, постоянно расширяющейся 
узкопрофильной, первичной медико-санитарной и 
специализированной медицинской помощи.

Светлана шаМакиНа

О том, что к юбилею нача-
ли готовиться заранее, свиде-
тельствуют благоустроенные 
сегодня улицы, отремонти-
рованные дороги, новые пар-
ки, скверы, физкультурно-
оздоровительные комплексы, 
детские сады, школы и боль-
ницы. Так, незабываемым для 
воронежцев стало второе рож-
дение парка «Алые паруса», на 
празднование которого пришли 
30 тысяч детей и взрослых. Ин-
фраструктура центра отдыха 
выполнена, так сказать, в со-
временном формате. К примеру, 
«Комната смеха», популярная в 
70-80-х годах прошлого столе-
тия, сейчас напоминает фраг-
мент из фильма-фантастики, а 
тропинки, выложенные раньше 
асфальтом, сегодня покрыты 
экологически чистым продук-
том, впитывающим влагу и по-
зволяющем «дышать» почве.

Детвора в этом году полу-
чила и другие подарки. В День 
знаний, к примеру, на улице 9 
Января распахнула свои двери 
новая общеобразовательная 

школа с большим спортивным и 
актовым залами, современным 
стадионом, спортплощадкой с 
искусственным покрытием.

А открытый в конце июня 
Воронежский областной пери-
натальный центр, состоящий 
из поликлиники, реанимаци-
онного отделения для мам и 
малышей, диагностической 
лаборатории, десяти родиль-
ных залов для индивидуальных 
родов, комфортных двухмест-
ных палат с телевизорами и 
мебелью, призван оберегать 
хрупкую планету детства и за-
ботиться о здоровье будущих 
поколений.

В общем, расширение со-
циальной инфраструктуры и 
наведение в городе порядка 
очевидно. Это заметил и за-
меститель Председателя Пра-
вительства РФ – руководитель 
организационного комитета 
по подготовке и проведению 
праздничных мероприятий, по-
священных юбилею Воронежа, 
Михаил Козак, поблагодарив-
ший всех, кто принял участие 
в благоустройстве Воронежа. 
Российский премьер Влади-

мир Путин, адресовавший 
горожанам поздравительную 
телеграмму, назвал Воронеж 
динамично развивающимся 
городом, обладающим значи-
тельным производственным и 
кадровым потенциалом. 

- Наша задача – сохранить 
взятые темпы. Нужно сделать 
так, чтобы Воронеж стал одним 
из лучших городов Российской 
Федерации, - наметил планы на 
будущее губернатор Алексей 
Гордеев.

Событием для Воронежа 
стало успешное участие во Все-
российском конкурсе на звание 
«Самое благоустроенное го-
родское (сельское) поселение 
России» в 2010 году, в котором 
он стал призером. 

– Это своеобразное подве-
дение итогов работы городских 
служб и, самое главное, – воро-
нежцев. Получение почетного 
диплома является оценкой 
нашего коллективного труда по 
благоустройству любимого го-
рода, – подчеркнул глава адми-
нистрации городского округа 
г.Воронеж Сергей Колиух. 

Подтверждением слов мэра 
стало и то, что в рейтинге горо-
дов России по качеству жизни 
Воронеж разместился на пятом 
месте после Сочи, Москвы, 
Санкт-Петербурга и Казани. 

Город будущего
Празднование 425-летия Воронежа, несомненно, 
войдёт в историю как красивое торжество, прошедшее 
под знаком благоустройства города. 

Наталья СТоЛповСкая

2011 год стал для Воронеж-
ского государственного уни-
верситета годом знаковых и 
во многом инновационных 
преобразований. Он начался 
с важного для жизни вуза со-
бытия -  утверждения в долж-
ности ректора ВГУ Дмитрия 
Ендовицкого. В текущем году 
профессор Дмитрий Ендовиц-
кий был избран новым предсе-
дателем Совета ректоров вузов 
Воронежской области. 

Новый  лидер стал ини-
циатором целого ряда важных 
как для самого вуза, так и для 
всего вузовского сообщества 
региона проектов. При под-
держке губернатора Алексея 
Гордеева продолжилась боль-
шая работа по продвижению 
проекта создания на базе ВГУ 
Центрально-Европейского 
федерального университета. 
Укрепились контакты вуза с  
бизнес-структурами, подписано 
Соглашение о сотрудничестве 
между Советом ректоров и 

правительством Воронежской 
области. 

18 сентября в ВГУ прошла 
церемония присуждения свя-
тейшему Патриарху Москов-
скому и всея Руси Кириллу 
степени доктора Honoris causa 
Воронежского государственно-
го университета. 

В декабре в ВГУ состоялось 
подписание соглашения о стра-
тегическом партнёрстве между 
ведущим вузом Черноземья 
и зарубежными лидерами в 
области разработок программ-
ного обеспечения и внедрения 

IT-технологий на информаци-
онном рынке. Ближе к концу 
года были объявлены итоги 
проходившего в стране кон-
курса поддержки программ 
стратегического развития го-
сударственных образователь-
ных учреждений высшего про-
фессионального образования, 
в котором приняли участие 
248 вузов. В результате заседа-
ния приёмной комиссии было 
определено 55 победителей, в 
списке которых крупнейший 
вуз Черноземья – ВГУ – зани-
мает четвёртую строчку. 

ВГУ: укрепление имиджа
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Большинство воронежцев, определяя лидера 
года по достижениям в политике, общественной 
деятельности, искусстве и науке, проголосовали 
за губернатора Воронежской области Алексея 
Гордеева. Второе место занял мэр Воронежа 
Сергей Колиух, третье – депутат Воронежской 
городской думы Галина Кудрявцева.

Не было неожиданностей и в результатах опро-
са о принадлежности реальной власти в Воронеже. 
Основная часть респондентов, а это 41,1 процента 
опрошенных, причем в различных возрастных 

категориях, заявила, что она принадлежит админи-
страции Воронежской области. 22,2 процента уве-
рены, что власть – в руках администрации города, 
20,5 – дельцов теневой экономики, 9,3 – органов 
МВД и ФСБ. И лишь 7,4 процента  воронежцев 
полагают, что в городе царит безвластие. 

Социологическое исследование провёл 
Институт общественного мнения «Квалитас» 
путём личного интервью 567 человек и методом 
репрезентативной выборки. 

Светлана ШАМАкИнА.

Политические лидеры и реальная власть
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Александра МАрАкулинА

Талантливых людей в мире 
много. Но далеко не каждый 
может направить свой дар в 
нужное русло. Кто-то ленится 
или просто не хочет, а кто-
то хочет, но всё и сразу, без 
каких-либо усилий. Именно 
поэтому в нашем мире так 
мало по-настоящему реали-
зовавшихся творческих лич-
ностей. Ведь успеха одним 
талантом не достигнешь, надо 
очень много работать, самосо-
вершенствоваться, надо жить 
тем, что делаешь. 

Народный артист России 
Юрий Кочергов был одним 
из самых талантливых и со-
стоявшихся актеров нашего 
города. В августе 2009 года 
его сердце внезапно остано-
вилось. Коллеги потеряли 
замечательного друга и това-
рища, самые близкие - отца 
и мужа, а мы, зрители, - уди-
вительного актера, который 
своим даром оживил многих 
наших любимых персонажей: 
это и профессор Преобра-
женский из булгаковского 
«Собачьего сердца», и Ко-
роль Генри II («Лев зимой» 
Дж.Голдмена), и, конечно же, 
Герман Льюис («Малина в 
феврале» Р.Бауэра).

Юрий Васильевич ро-
дился в Баку в 1943 году. 
Окончил Краснодарское муз-
училище, получив профес-
сию преподавателя музыки, 
концертмейстера. С 1968-го 
по 1988-й Юрий Кочергов – 
артист Воронежского театра 
драмы имени А.В. Кольцова. 
Поработав в музыкально-
драматическом театре Мага-
дана, вернулся в Воронеж в 
1990 году - и до последних 
дней жизни был верен этой 
сцене.

Даже после смерти он со-
бирает полные залы. Вечер 
в Доме актёра открылся ви-
деофильмом о жизни артиста. 
Словно живой, он беседовал 
с нами с экрана, смеялся, де-
лился самым сокровенным:

- Наша профессия очень 
трудна. Ведь зрителя не об-
манешь - он все чувствует. Ак-
терская деятельность требует 
очень больших душевных 
затрат не только для игры 
на сцене, но и для жизни в 
театре. И, конечно, я безумно 
устаю. Но когда ты отдаешься 
зрителю, а он тебя понимает, 
чувствует, это уже другая 
усталость. Приятная.

Конечно, не обошлось без 
упоминания главного в жиз-
ни человека – семьи:

- Мне очень повезло с же-
ной. И с сыном. Парень вырос 
толковый, разумный. Пошел 
по моим стопам. Хорошо, 
когда после работы хочется 
домой - и когда из дома хо-
чется на работу. Когда эти 
две составляющие совпадают 
- это и есть счастье.

Очень много прозвучало 
слов от коллег - слов очень 
трогательных, добрых и ис-
кренних. Первым выступил 
художественный руково-
дитель драмтеатра имени 
А.В.Кольцова Владимир 
Петров:

- Красивый человек! Вспо-
миная «Портрет Дориана 
Грея», хочу сказать: наверное, 
и правда, все грехи у человека 
в старости отпечатываются на 
лице. Когда старость красива, 
то молодость и зрелость были 
достойными. Мне очень жаль, 
что этого человека нет с нами. 
Это был замечательный актер 
с чистым и ясным взором.

Среди поднявшихся на 
сцену были и народный ар-
тист России Анатолий Глад-
нев, и Заслуженный артист 
России Юрий Лактионов.

- Пытаюсь вспомнить хоть 
одну конфликтную ситуацию 
с Юрием Кочерговым, все-
таки жизнь есть жизнь, - и 
не могу. Он был настолько 
интеллигентный, деликат-
ный, с ним было удивительно 
легко работать. Независимо 
от обстоятельств, он всегда 
оставался настоящим, пре-
данным другом, - поделился 
со зрителями Юрий Алек-
сандрович и исполнил песню 
«Память».

- Мне посчастливилось 
быть дважды сценическим сы-
ном Юрия Кочергова. Я только 
окончил институт, и мне дали 
роль в постановке с Юрием 
Васильевичем. Я не увидел в 
нем ни капли напыщенного 
снобизма, никакого пренебре-
жения. Он был так легок, добр 
и прост, что я совершенно не 
чувствовал, что передо мной 
- народный артист России. 
Работать было с ним одно удо-
вольствие, - вспоминает актер 
Роман Слатвинский. 

Заслуженная артистка 
России Надежда Леонова 
на сцене едва сдерживала 
слезы:

- Я думала, что будет 
грустно, будет печально, но 
что будет так безумно боль-
но, и не предполагала. Когда 
мы ездили на гастроли, все 
режиссёры им восхищались: 
«Боже, какой у вас актер, 
на зависть всем!» Мало кто 
знает, но он был авантюрист 
с потрясающим чувством 
юмора. Легко шел на всякие 
немыслимые затеи. 

- Он всегда поддерживал. 
У него был такой взгляд, что 
не нужно было никаких слов. 
Это был потрясающий чело-
век с говорящими глазами, - с 
трепетом в голосе вспомина-
ла Заслуженная артистка 
России Татьяна Егорова.

В конце все участники 
вечера исполнили песню 
«Виват, король, виват!» - как 
бы обращаясь к ушедшему 
королю воронежской сцены.

Как сказал когда-то Юрий 
Васильевич, «конечно, чело-
век свою жизнь делает сам. 
Но вдруг это предначертано? 
И как здесь разобраться? Но 
очень хочется верить, что 
есть что-то необъятное, недо-
сягаемое, которое заботится о 
каждом из нас. Поддержива-
ет. Может, это и не так, но мне 
хочется в это верить».

Талантливые люди поки-
дают мир, а замены так и не 
находится. Но я считаю, что 
человек, по сути, бессмертен, 
и пока о нем помнят, он будет 
жить вечно.

Виват,  
король,  
виват!
Театр | В Воронежском Доме актёра 
вспоминали народного артиста России 
Юрия Кочергова 
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Мария ЩЕГлОВА

Первый тур конкурса про-
водили непосредственно в 
колониях. В течение полугода 
жюри выбирало лучших среди 
авторов и исполнителей песен, 
танцоров, художников, резчи-
ков по дереву. Из более чем 80 
желающих на большую сцену 
вышли 14 человек.

В этот вечер они смени-
ли робы на костюмы, бело-
снежные рубашки и брюки 
со стрелками. Их зрителями 
стали родные, близкие, друзья. 
И более благодарной публики, 
наверное, не найти. Осуждён-
ные пели, читали стихи, играли 
на музыкальных инструмен-
тах, самым популярным из 
которых была гитара. В фойе 
Дворца культуры проходила 
выставка картин и поделок, ко-
торые осуждённые изготовили 
своими руками.

Большинство участников 
– непрофессиональные ис-
полнители, занявшиеся твор-
чеством только в исправи-
тельном учреждении. Два часа 
под сводами Дворца звучали 

песни и композиции как уже 
известных исполнителей, так 
и собственного сочинения. 
Вторых было даже больше. 
Многие из них о тоске по дому, 
по самому родному человеку – 
маме, об ошибках и прощении. 

Была и задушевная «Пока 
горит свеча» Андрея Мака-
ревича, и даже брейк-данс. 
Присутствующих особенно 
тронула песня «Мама» о сыне, 
просящем прощения у матери, 
которой уже нет в живых. 
Сергей Сушко из ВИА «Мы» 
исправительной колонии №2 
сочинил её сам.

Александр Евглевский из 
Семилукской исправительной 
колонии №1, занявший второе 
место, выступает на этой сцене 
уже во второй раз.

- Исполнять и писать пес-
ни – это смысл моей жизни, 
- рассказал он. - Теперь у меня 
появилась цель, мне не страш-
но выходить на свободу, я уже 
знаю, чем буду заниматься – 
это творчеством.

Лучшим был признан Дми-
трий Ситников со своей музы-
кальной группой «Пятилетка» 
из Борисоглебской исправи-
тельной колонии №9. Такое 
название группа получила по 
количеству лет, которые ему 
предстоит пробыть в заклю-
чении за совершённое престу-
пление. Одна из исполненных 

композиций была посвящена 
маленькой дочке Дмитрия. 
В этот момент она вместе с 
мамой, пройдя заградитель-
ный ряд охраны, выбежала 
на сцену, чтобы вручить папе 
подарок.

- Наши творческие начина-
ния поддерживает администра-
ция учреждения. Репетируем 
ежедневно, кроме выходных. 

Мы всегда выступаем на кон-
цертах в колонии, на днях 
открытых дверей перед род-
ственниками осуждённых, сами 
делаем клипы, - рассказал он.

Всех участников конкурса 
наградили дипломами, вручи-
ли подарки. А руководители 
колоний получили сертифи-
каты на покупку музыкальной 
аппаратуры.

О маме и доме родном
В городском Дворце культуры прошёл гала-концерт областного творческого конкурса среди осуждённых «Калина красная»

Дуэт с другом.

Молодёжный танец.

Светлана БлЕдных,
заместитель директора по учебно-
воспитательной работе центра

Фестиваль проходил по номина-
циям: «Семейное фото», «Счастливая 
семья», «Вот такие мы умельцы», 
«Модный бунт», «Минута славы», 
«Семейная вкуснятина», «Генеало-
гическое древо»,  «Мой дом». Самой 
многочисленной по количеству участ-
ников оказалась номинация «Семейное 
фото». Более ста фотографий было 
представлено на суд членов жюри. 

Победителями признаны семьи:  Ха-
ритоновых – 1-е место,  Рясковых – 2-е 
место, Иванниковых – 3-е место.

В номинации «Счастливая семья» 
конкурсанты снимали видеоролики, 
которые отражают интересные факты 
из жизни семьи. Видеоролики семей 
Харитоновых, Петровых и Василев-
ских стали победителями. Каких 
только изделий ручной работы не было 
представлено участниками номинации 
«Вот такие мы умельцы». Это  вязание 
и шитьё,  бисероплетение и  макраме, 
резьба по дереву и вышивка, оригами и 

тестопластика.  Всё, что можно исполь-
зовать в быту и при оформлении дома.  
Победа по праву досталась  семье Шеи-
ных, 2-е место у семьи Черкашиных, 3-е 
место у семьи Цветковых. Приз зри-
тельских симпатий в этой номинации 
достался семье Красниковых.

Большая и очень серьезная рабо-
та  была проделана конкурсантами в 
номинации «Генеалогическое древо». 
Содержательными оказались работы 
по генеалогии собственной семьи, по 
биографическим сведениям о пред-
ставителях рода по отцовской и ма-
теринской линиям. Семьями были 
представлены фотографии и доку-
менты, раскрывающие историю рода в 
виде альбома, коллажа, презентации и 
стенгазеты.  Победа была присуждена 
семье Колпаковых, на 2-м месте семья 
Воронкиных, на 3-м – Яньшиных.

Очень оригинальными и вкусными 
оказались блюда, изготовленные чудо-
мастерицами, участницами номинации 
«Семейная вкуснятина». Семьи не 
только приготовили свои фирменные 
блюда, но ещё очень охотно делились 
рецептами со всеми желающими. Ведь 
90 процентов успеха в кулинарном 
деле - это правильная рецептура, а ещё 
большое желание вкусно накормить   
своё семейство. Абсолютная победа в 
номинации была присуждена семьям 
Антонович (село Петровское) и Иван-
никовым, 2-е место у семьи Воронки-
ных, 3-е место получила семья Маза-
ловых. «Приз зрительских симпатий» 
получила семья Ненаховых.  

Участниками   в  номинации «Мод-
ный бунт» стали семьи Кузьминых 
и Красниковых,  которые продемон-
стрировали модели вязаной одежды, 
изготовленные специально к  конкурс-
ному дню. 

Клубы молодых семей готовили на 
фестиваль гимн, флаг, герб, эмблему, 
предоставили фотографии  мероприя-
тий клуба, оформив это в виде выстав-
ки. 1-е место в номинации «Клубная 
жизнь» получил  клуб молодой семьи 
«Семейный очаг» Ульяновского сель-
ского дома культуры, 2-е место у  клуба  
молодой семьи, который действует в 
Миролюбском территориальном от-
деле.

Программа фестиваля была постро-
ена так, что молодые семьи смогли не 
только посоревноваться друг с другом, 
но ещё и хорошо отдохнуть, принять 
участие в развлекательной программе, 
состоящей из шуточных конкурсов,  и 
посмотреть концерт. Ни одна семья 
не осталась без призов, подарков и 
приятных эмоций, полученных от  
праздника.

Счастливые и талантливые
Cемья | В третий  раз в  Борисоглебске прошёл  фестиваль молодых семей «7-Я-формула успеха» 
В нём приняли участие 42 семейные пары  и два клуба молодой семьи, 
действующих на территории Ульяновского и Миролюбского территори-
альных отделов. Организаторами фестиваля выступили отдел культу-
ры, спорта и молодёжной политики и муниципальное образовательное 
учреждение дополнительного образования детей Борисоглебский 
центр «Социальная адаптация молодёжи» (МОУДОД БЦ «САМ»). 

Многодетная семья  
Василевских: танец втроём.

Участники фестиваля.

В последние дни уходящего года студенты воронеж-
ских вузов получат по 20-25 тысяч рублей. В высшие 
учебные заведения по всей стране начали поступать 
давно обещанные средства на увеличение стипен-
диального фонда. Правда, деньги получат не все, 
а только десять процентов от общего количества 
студентов, получающих стипендию. 

Тамара ГАшиМОВА

В среднем по воронежским вузам повышенная стипендия 
составит от трёх до восьми тысяч рублей. Средства могут быть 
распределены только между десятью процентами студентов, ко-
торые получают стипендию. Распределяться они будут по пяти 
направлениям: учеба – не более 20 процентов, наука, культурно-
массовая, общественная работа и спорт. Размер таких стипендий 
может оказаться в разных вузах разным. Перерасчёт произво-
дится за четыре месяца, начиная с 1 сентября 2011 года. 

Студенческий координационный совет Общероссийского 
профсоюза образования, объединяющий студенческие проф-
союзные организации всей страны, все-таки смог добиться 
двадцатипроцентного увеличения стипендиального фонда. 
Студенческим профсоюзам удалось вернуть студентам в общей 
сложности средства в размере около трёх миллиардов рублей, 
которые так долго не отдавали Министерство финансов и Ми-
нистерство образования и науки РФ. Министерства посчитали, 
что «усовершенствовать» стипендиальный фонд нужно только 
с 1 января 2012 года. Однако после обращения Студенческого 
координационного совета к Владимиру Путину была иниции-
рована проверка. Результат не оставил себя ждать – деньги сту-
дентам отдали. В Правительстве РФ было срочно подготовлено 
и выпушено соответствующее постановление. 

- Нас не устраивает, что повышенную стипендию получат 
только 10 процентов студентов, - прокомментировал данную 
ситуацию представитель Студенческого координационного 
совета Воронежской области Антон Ходунов. - Получается, 
что мы фактически выбираем из «лучших» успевающих сту-
дентов самых «лучших». Сегодня стипендия выплачивается 
всем, завтра только 10 процентам, а послезавтра уже никому. 
Мы считаем такой подход к выплате и увеличению стипендии 
прямым путем к полной её отмене.

Деньги –  
лучшим из лучших

Ситуация

Вячеслав ТкАЧЁВ

В руки оперативников попало 61088 единиц 
продукции с явными признаками контрафакт-
ности. Кроме всего прочего, на многих упаков-
ках имелась маркировка «Not for sale» (не для 
продажи) и отсутствовали соответствующие 
документы на товар. Чтобы убедиться, что 
парфюмерная продукция действительно 
не имеет никакого отношения к фирмам-
производителям, серийные номера партий 
парфюма были отправлены правообладателям. 
Ответ был очевиден: товар является контра-
фактным и никакого отношения к официаль-
ным фирмам не имеет. Хозяина товара найти 
не удалось. А ведь за такое «добро» можно 
получить не просто административный штраф, 
но и реальный срок.

Таможенникам не оставалось ничего, как 
подать в суд иск о признании обнаруженной 
партии парфюмерии бесхозной. Суд иск 
удовлетворил, признав задержанный товар 
контрафактом. Теперь оставалось лишь опреде-
литься с тем, как утилизировать такое большое 
количество духов и туалетной воды. 

- На самом деле мы тщательно планирова-
ли, как именно уничтожить контрафактную 
продукцию, – рассказывает пресс-секретарь 
Воронежской таможни Елена Разинькова. – 

Сначала было предложение договориться с 
одним из городских предприятий и сжечь её в 
производственных печах. От этой идеи отказа-
лись и было решено уничтожить на загородном 
полигоне ТБО.

Туда контрафакт повезли на нескольких гру-
зовиках. К слову сказать, на полигоне нас уже 
ждали: гусеничный трактор стоял наготове.

- Сейчас будет уничтожена контрафактная 
парфюмерная продукция, которая была задер-
жана на одном из оптовых складов, - объяснил 
под рёв движка трактора главный государ-
ственный таможенный инспектор Воронеж-
ской таможни Сергей Новичихин.

И вот настал момент, когда тонны стеклян-
ных флаконов с ароматной жидкостью стали 
безжалостно хрустеть под тяжёлыми гусеница-
ми трактора, источая вокруг смесь ароматов. 

Наверняка многие скептики скажут: «А 
сколько контрабанды проходит мимо такого 
строгого контроля и поступает на прилавки?». 
Да, наверное, такое случается, но в этот раз 
девять тонн духов – размер не шуточный для 
воронежского парфюмерного рынка – были 
беспощадно истреблены.

Ароматный  
контрафакт 
Воронежская таможня задержала девять тонн элитного парфюма
Chanel, Kenzo, Gucci, Hugo Boss – вот 
лишь малая часть из списка парфюмер-
ных брендов, поддельную продукцию 
которых в ходе оперативно-разыскных 
мероприятий воронежские таможенни-
ки совместно с УФСБ по Воронежской 
области обнаружили на складе одной 
из организаций.
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На новогодних 
«Подмостках» 
Василий ЧЕрнОуСОВ

Очередной слёт детских теа-
тральных студий «Крылатые 
подмостки», проходивший в Спе-
циальной городской библиотеке 
искусств имени А.С.Пушкина, 
перед новогодними праздниками 
преподнёс воронежским зрите-
лям воистину сказочную про-
грамму. Например, ребята из Зем-
лянской детской школы искусств 
(руководитель Л.Воронина) инс-
ценировали сказку воронежского 
писателя Алексея Бондарева 
«Два карандаша». Автор, кстати, 
был в зале и подарил всем арти-
стам по своей книжке, пожелав 
успехов в творчестве. Учащиеся 
театрального отделения ДШИ 
№7 (педагог С. Надточиева) 
приготовили к праздникам со-
временную версию «Царевны-
лягушки», а старшеклассники из 
ДШИ №1 (педагог Н.Красикова) 
- сценический вариант сказки еще 
одного нашего земляка, уроженца 
Лисок, ныне санкт-петербуржца 
– Валерия Роньшина «Оса по 
имени Подлянка», показав целое 
«цирковое представление». 

Закончился «хоровод ска-
зок» «Золушкой». Эту работу 
представил Дом детского твор-
чества «Созвездие» Советско-
го района Воронежа (педагог 
Н.Пашкевич).
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Он требовал признать ООО 
«СтройМонтаж 2004» банкро-
том на основании невозврата 
ему одного миллиона рублей. 
Временным управляющим по 
предложению истца суд назна-
чил Алексея Ничкова.

В июле 2011 года решением 
Коминтерновского районного 
суда по иску одного из дольщи-
ков исключена запись из еди-
ного государственного реестра 
прав на недвижимое имуще-
ство о регистрации права соб-
ственности ООО «СтройМон-
таж 2004» на незавершенный 
строительством объект. Как 
показали дальнейшие события, 
проигрывать застройщик не 
собирался. 

В строительстве жилого ком-
плекса участвуют достаточно 
солидные фирмы-кредиторы, 
которые просто так деньги 
терять не любят. Уже в ноябре 
кассационная инстанция от-
менила решение районного 
суда. 21 декабря президиум 
Воронежского областного суда 
отменил определение касса-
ционной коллегии и направил 
дело на новое рассмотрение в 
кассационной инстанции. 

Присутствовавшие на со-
брании представители рабочей 
группы по регулированию во-
просов соблюдения законода-
тельства в строительстве заве-
рили участников собрания, что 
правительством Воронежской 
области им будет оказана не-
обходимая помощь правового 
и организационного характера 
при решении вопроса заверше-
ния строительства. При этом 
была озвучена информация, 
что в конце ноября губернатор 
Алексей Гордеев встречался с 
Президентом России и проин-
формировал главу государства 
о проекте, реализуемом област-
ным руководством относительно 
обманутых участников долевого 
строительства. 

Алексей Гордеев заметил, 
что для окончательно реше-
ния этого вопроса необходим 
земельный ресурс. По мнению 
губернатора, участок площа-
дью около 20 га (Московский 
проспект, 179), находящийся 
в федеральной собственности, 
решил бы проблему обманутых 
дольщиков. Президент России 
поручил Правительству РФ, 
Минэкономразвития подгото-
вить необходимые документы в 
ускоренном режиме. По мнению 
представителей рабочей груп-
пы, данный земельный участок 
может быть предоставлен в 
качестве компенсации затрат 
потенциального инвестора при 
завершении строительства дан-
ного жилого дома.

Не всех устроила позиция 
представителей рабочей груп-
пы по рассмотрению вопросов 
соблюдения законодательства 
в строительстве на территории 
Воронежской области. И их по-
нять можно. Вот уже какой год 
идёт спор между двумя хозяй-
ствующими объектами. И этим 
судебным тяжбам нет конца. 

И все же более 150 участ-
ников долевого строительства 
жилого дома, расположенного 
по адресу: г.Воронеж, бульвар 
Победы, 42, не теряют надежду, 
что правительство Воронежской 
области не оставит их в беде и 
в скором времени на стройку 
придёт добросовестный инве-
стор, который достроит жилой 
комплекс. 

Спорный 
объект
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 Уважаемые 
жители города 

и области!
общественная 

приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам  

с 14 до 17 час.  
в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны  
«Медико-сервис»

и «Стоматологии»)  
по адресу: ул.Лизюкова, 36.

КОРОТКО

twitter.com/KommunaNews
обо всём

Реклама.

За содержание рекламы  
ответственность несет рекламодатель.

материалы под рубриками  
«Слово депутату», «Воронежская марка»  

публикуются на договорной основе.

Телефоны доЧерних изданий «Коммуны»
«Воронежская неделя» 8 (473) 2551474.

«Коммуна плюс» 8 (473) 2551474.
«Кольцовский сквер» 8 (473) 2532947.

телефоны редаКции:
для справок 8 (473) 2512487.

отделы:
региональных проектов 8 (473) 2533210.
общественнополитической информации  

8 (473) 25514-74.
Социальных проблем и права 8 (473) 2556823.

Культуры 8 (473) 2532947.
Экономики 8 (473) 2550846.

образования, семьи и воспитания 8 (473) 255-68-23.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, н.новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

С ноября 2011 года в составе фирменного поезда №25-26 сообщением Воронеж-Москва курсируют особо комфортные 
вагоны класса «Люкс», состоящие из четырёх купе и буфета. 

Купе вмещает от 1 до 3 человек и занимает площадь, равную двум обычным купе.
Купе оборудовано диваном (1м 20 см), трансформирующимся в предвари-

тельно застеленную полутораспальную кровать, верхним спальным местом, 
аудио-видеосистемами с телевизором и DVD-проигрывателем, отдельной 
туалетной комнатой и отдельной душевой кабиной с подогреваемым по-
лом, системой охраны с применением электронного замка в купе, системой 
вентиляции и кондиционирования воздуха. Полы купе застелены ковровым 
покрытием.

Пассажирам предоставляется горячее питание по расширенному ассор-
тименту блюд.

В купе могут ехать двое взрослых и один ребенок. Выкупается сразу всё 
купе, а проездной билет оформляется один, в нем указываются данные всех 
пассажиров, следующих в выкупленном купе.

Стоимость проезда в сообщении Воронеж-Москва составит в одну сторону 
12 413 руб., а при покупке билетов туда и обратно установлен понижающий 
коэффициент 0,85 к стоимости проезда по тарифам и цена билета составит 
21 102 руб.

Путешествуйте в столицу 
в вагоне класса «ЛЮКС»!

Дополнительная информация: 8 (800) 775 00 00
единый информационно-справочный центр оао «рЖД»
Бесплатный звонок на территории россии.
www.ticked.rzd.ru

Реклама

реклама

кроссворд
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Производит ремонт двигателей, ходовой части, электрооборудования, 
шиномонтаж, вклейку лобовых стекол, кузовные работы и окраску, 

компьютерную диагностику, промывку инжекторов легковых  
автомобилей отечественного и зарубежного производства.

Качество обслуживания гарантируем. все виды работ сертифицированы.
Стоянка для автомобилей открытая, закрытая (теплая),  

в центре города, круглосуточно охраняемая.

КП ВО «Автобаза управления делами Воронежской области»

Г.Воронеж, ул.40 лет Октября, д. 5. Тел.: 252-24-95, 271-71-07.

Коллектив Воронежского филиала  
ОАО «Русская страховая транспортная 

компания» 
поздравляет вас с Новым годом  

и рождеством Христовым! 
Здоровья, успехов, безопасной 
дороги и исполнения всех ваших 
пожеланий! Пусть Новый, 
2012 год принесет вам удачу и 
процветание, станет для вас 
годом добрых перемен и новых 
свершений!

Уважаемые  
жители воронежа  

и области!

Уважаемые  
жители воронежа  

и области!В Воронежском областном институте повышения 
квалификации и переподготовки работников образо-
вания состоялось расширенное заседание коллегии 
департамента образования, науки и молодежной 
политики Воронежской области. Руководители об-
разовательных учреждений, отделов образования 
районных администраций обсудили результаты под-
готовки к учебному году и отопительному сезону. 

От новых школ – 
к зарплате

анастасия воронина

Так, в 2011 году была завер-
шена реконструкция актового 
и спортивного залов средней 
школы в селе Козловка Тер-
новского района, построены 
спальный корпус школы-
интерната и пристройка к 
школе-гимназии №1 в Бори-
соглебске, школ в Анне, селах 
Лозовое Верхнемамонского и 
Митрофановка Кантемиров-
ского районов. Кроме того, в 
текущем году из областного 
бюджета были выделены сред-
ства на капитальный ремонт 
образовательных учреждений 
в Нижнедевицком, Подгорен-
ском и Таловском районах. В 
рамках реализации областной 
целевой программы «Развитие 
дошкольного образования на 
2009-2012 годы» завершено 
строительство детских са-
дов в Боброве и Воронеже.  
К отопительному сезону все 
образовательные учреждения 

области подготовились вовре-
мя. Две школы получили но-
вые газовые котельные. Кроме 
этого были затронуты вопро-
сы пожарной и транспортной 
безопасности, антитеррори-
стической защищенности об-
разовательных учреждений. 

Не обошли стороной и во-
просы, связанные с реализа-
цией проекта модернизации 
региональной системы общего 
образования Воронежской об-
ласти в 2011 году. Основанием 
для старта данного проекта 
стало поручение Председателя 
Правительства Российской 
Федерации Владимира Пути-
на. Проект рассчитан на два 
учебных года. Основными его 
задачами стало увеличение 
заработной платы учителей 
и доведение ее до средней за-
работной платы по экономике, 
улучшение условий обучения 
школьников и повышение 
качества школьного образо-
вания. 

Нынешний год для воронежской культуры оказался 
во многом связан с именами Андрея Платонова и 
Осипа Мандельштама. 

виталий ЧерниКов 

Эту связь двух гениев нашей литературы (которые не были 
знакомы друг с другом и вряд ли нашли бы общий язык, по-
тому что каждый говорил на своём) закрепило состоявшееся в 
декабре долгожданное открытие в литературном музее имени 
И.С.Никитина посвящённых им залов. Для тех, кто работал 
над этим проектом, было, похоже, важно, чтобы зрители смогли 
прийти сюда до конца года, который, кстати сказать, в Воронеже 
был объявлен Годом Осипа Мандельштама. 

Приятно, что успели открыть в 2011-м и Малый зал много-
страдального Академического театра драмы имени А.В.Кольцова, 
но об этом – в другой раз. 

Главным событием 2011 года стал, конечно, международный 
Платоновский фестиваль. «Коммуна» уже писала, что этот празд-
ник искусств высветил и ряд проблем – например, техническую 
неготовность городских площадок к показу ряда столичных 
спектаклей. Но теперь можно даже утверждать, что и это пошло на 
пользу, ведь недочёты к следующему фестивалю пытаются устра-
нить. Так или иначе, приходя на спектакль театра-студии под 
руководством Олега Табакова «Рассказ о счастливой Москве» 
или на шекспировскую «Бурю», в областную филармонию на 
концерт скрипача Гидона Кремера или «Студии новой музыки», 
на выставки в художественный музей имени И.Н.Крамского, 
воронежцы о проблемах забывали. 

Важно, что и воронежцам было что показать на своём фести-
вале, и среди звёзд театра, музыки, литературы, изобразительного 
искусства работы наших земляков смотрелись достойно. 

Под знаком  
великой литературы 

В спортивно-развлекательном центре «Согдиана-
СКИФ» были названы лучшие спортсмены Воронеж-
ской области уходящего года. Наиболее отличившим-
ся вручили памятные награды. 

Назвали лучших 
спортсменов

Как сообщили в пресс-
службе «Школы спортивного 
мастерства», среди самых 
важных достижений – четыре 
олимпийские лицензии (две – 
в гребле на байдарках и каноэ, 
по одной – в спортивной гим-
настике и стендовой стрельбе), 
которые завоевали для России 
воронежские атлеты. Стоит 
также отметить, что на на-
граждении отметили тренеров, 
представителей спортивных 
федераций и школ, добивших-
ся успехов в 2011 году.

Таким образом, лучшими 
спортсменами уходящего года 
стали: 

В олимпийских видах 
спорта – Виктория Комова 
(спортивная гимнастика), 
Юлия Иньшина (спортив-
ная гимнастика), Елена Ткач 
(стендовая стрельба), Антон 
Васильев (гребля на бай-
дарках), Светлана Кудинова 
(гребля на байдарках), Ев-
гений Игнатов (гребля на 
байдарках), Дмитрий Стё-
пушкин (бобслей), Наталья 
Гончарова (прыжки в воду), 
С а н и н а  ( Ю д и н а )  Е л е н а 
(скелетон), Павел Калинчев 
(парусный спорт), Ирина 
Козлова (тхэквондо), Елена 
Черных (прыжки в воду). 

В неолимпийских видах 
спорта: Дмитрий Бешенец 

(джиу-джитсу), Вадим Часов-
ских (кикбоксинг), Дмитрий 
Авдеев (кикбоксинг), Па-
вел Струков (ушу), Светлана 
Жданова (ушу), Александра 
Скуратова (ушу), Андрей 
Бережной (подводный спорт), 
Виктор Трифонов (подводный 
спорт), Рустам Ибрагимов 
(подводный спорт), Дарья 
Иванникова (подводный 
спорт), Евгения Маламид 
(скалолазание), Александр 
Щербаков, Максим Сычев, 
Павел Заревенко (спортивное 
ориентирование), Екатерина 
Мищенко, Ксения Сидель-
никова (спортивная акроба-
тика). 

Параолимпийский и сур-
долимпийский спорт: Нина 
Рябова (плавание), Елена 
Бурдыкина (лёгкая атлетика 
– копьё/ядро), Иван Богаты-
рёв (лёгкая атлетика – копьё/
ядро), Алексей Лесных (лёг-
кая атлетика –копьё/ядро), 
Дарья Стукалова (плавание), 
Анна Носалёва (плавание), 
Светлана Лукина (футбол), 
Дарья Саратова (настольный 
теннис), Михаил Занегин 
(футбол), Вячеслав Зорин 
(футбол)

Остаётся лишь пожелать, 
чтобы воронежцы приносили 
нам в новом году новые по-
беды! 

Экс-депутат с кислотой и в парике
В Воронеже арестован бывший депутат по обвинению в 

нападении на 25-летнюю девушку в начале августа нынеш-
него года. По версии следствия, именно он, нарядившись в 
клоунский парик и очки, облил девушку кислотой на оста-
новке «Девицкий выезд». У жертвы оказалось обожжено 
лицо. Как рассказал следователь по особо важным делам 
Следственного управления СК РФ по Воронежской области 
Сергей Платонов,  экс-депутат уже находится в Воронеж-
ском СИЗО. Его обвиняют в покушении на умышленное 
причинение тяжкого вреда здоровью. Если его вина будет 
доказана, ему грозит наказание до 8 лет лишения свободы. По 
словам представителей следствия, найти злоумышленника 
помог супруг жертвы, бывший с ней в момент нападения. 
Ему удалось запомнить номер машины, а позднее он опо-
знал внешность нападавшего. Обвиняемый свою вину не 
признаёт. Причиной случившегося считают неразрешённый 
имущественный спор.

Продала бесплатно
В Таловском районе местная жительница купила дом у  

71-летней пенсионерки, при этом не заплатив за него ни рубля. 
А началось всё с того, что пожилая женщина разместила в га-
зете объявление о продаже дома. Покупатель нашелся сразу. 
Стороны начали оформлять документы купли-продажи. Но 
когда дом уже официально принадлежал новой владелице, та 
просто скрылась, не отдав нужной суммы. Ущерб обманутая 
женщина оценила в 366 тысяч рублей. Сотрудникам полиции 
удалось практически сразу же после обращения потерпевшей 
задержать аферистку. Сейчас в отношении неё возбуждено 
уголовное дело.

Сбежал из больницы
Курьёзный случай произошёл в Воронежской областной 

клинической больнице. Сюда с ожогами доставили 26-летнего 
молодого человека. Он пролил на себя чайник с кипятком, 
когда неожиданно потерял сознание. Однако находиться на 
больничной койке ему совершенно не хотелось. Тогда пациент 
зашёл в ординаторскую и взял первые попавшиеся под руку 
ботинки и куртку. Минуя дежурных врачей, он вышел на улицу 
и уехал домой. Через несколько часов на пороге его квартиры 
стояли сотрудники полиции. В куртке, которую он забрал, на-
ходились документы и 12 тысяч рублей. Беглец признался, что 
вещи украл, но карманы не проверял. Правда, вряд ли это ему 
будет служить оправданием. Против него возбудили уголовное 
дело по статье «Кража».

Мария ЩеглОВА.

Воронежских меломанов 
со стажем в очередной 
раз осчастливили: про-
дюсеры привезли в город 
испанский дуэт Baccara. В 
Воронеже «баккаристки» 
– Майте Матеос и Палома 
Бланко – вновь смогли 
почувствовать себя боль-
шими звездами: блеск 
фотовспышек, автогра-
фы, аплодисменты...

марина Калинина
Фото автора

В культурной программе ви-
зита первой стояла экскурсия 
по магазинам. Бутики с одеж-
дой дамы не очень жаловали, 
поскольку заметили много 
знакомых испанских брендов, а 
вот перед ювелирным салоном 
не устояли. Щедрые владельцы 
магазина подарили артисткам 
по комплекту серебряных ко-
лец и серег.

Большинство молодых по-
сетителей в испанских певи-
цах звезд не признали, хотя 
начиная с конца семидесятых 
ни одна дискотека, клуб и 
даже свадьба не обходились 
без замечательных песен дуэта 
Baccarа. Зажигательные ме-
лодии группы запоминались 
сразу же, а советские певцы не 
чурались перепевать их песни 
на русском языке. Конечно, 
плагиат был и раньше, но не в 
таком количестве. Считается, 
что Baccara - вторая после 
Beatles по интенсивности по-
добных копий. 

Изначально, еще в 1976 году, 
солистками дуэта были Майте 
Матеос и Мария Мендиолла. 
Девушки работали вместе око-
ло пяти лет и именно в этом 
составе стали популярны на 
весь мир. Но в 1981 году кол-
лектив распался. Причиной 

стала творческая ревность и 
мужчина. С тех пор по всему 
миру гастролируют сразу два 
состава дуэта Baccara. А каждая 
из женщин нашла себе новую 
напарницу. Группы очень вос-
требованы, постоянно на га-
стролях, так как и сегодня люди 
хотят слышать песни Cara Mia, 
Yes, Sir, I Can Boogie, Sorry I’m 
A Lady.

С конца 90-х Baccara га-
стролирует по России. Но по-
скольку наша страна большая, 
все города объехать, конечно, 
не удалось. Зато теперь со-
листки группы могут составить 
общее представление о рус-
ской публике. По их словам, 
наши соотечественники очень 
эмоциональные, любят подпе-

вать на концерте и еще всегда 
дарят цветы. Эта российская 
традиция безумно нравится 
даже избалованным вниманием 
певицам. 

Для тех, кто не знает, Бакка-
ра - это название сорта испан-
ской бордовой розы на очень 
длинной ножке. Ее всегда ис-
пользуют в дизайне альбомов 
группы как фирменный знак. 
Внимательные поклонники 
любят дарить розы солист-
кам группы: брюнетке Майте 
темно-красную, а блондинке 
Паломе – белую. 

– Сначала было очень стран-
но, но потом привыкли, - при-
знались певицы.

Среди приятных подар-
ков, которые дарят певицам в 

России, – матрешки, шоколад, 
сметана. Последнее кушанье – 
в числе любимых. В Испании 
сметаны нет, поэтому лако-
миться ею остается у нас. 

Несмотря на кажущуюся 
легкомысленность на сцене, в 
жизни Baccara отличает праг-
матизм: кроме сильно завися-
щего от фортуны шоу-бизнеса, 
у певиц в запасе есть и другое, 
более стабильное дело. «У 
меня – небольшой паб в Испа-
нии, – ответствовала Майте на 
вопрос корреспондента. – Он 
очень популярен». А Палома 
известна в Испании благодаря 
тому, что она «голос Барби». В 
одном из популярных шоу она 
озвучивает эту куклу.

Из известных российских 
певцов испанки смогли на-
звать только Анну Нетребко и 
с подсказки продюсера – Аллу 
Пугачеву. Наша эстрада, оче-
видно, не сильно популярна в 
Европе.

На своем концерте Baccara 
сделала все, чтобы окунуть 
зрителя в ее сладостную сень. 
Ностальгия – великая штука.
Знакомые шлягеры чудесным 
образом грели душу, вызывая 
в памяти картинки из про-
шлого.

Зрители старательно подпе-
вали своим кумирам и восхи-
щенно на них глядели - Baccara, 
похоже, вовсе не подвластна 
времени или, по крайней мере, 
не замечает его течения. Как и 
много лет назад, Майте и Па-
лома совершали энергичные 
телодвижения, пленяя ими 
публику. Удержаться от на-
хлынувших вдруг чувств было 
почти невозможно.

«Это был не просто концерт: 
мы все вернулись в свою мо-
лодость! И теперь ни за что не 
выйдем из этого прекрасного 
состояния!» - заверяли доволь-
ные зрители. 

Возвращаясь в молодость
Эстрада | Весьма популярный когда-то вокальный дуэт «Баккара» выступил в Воронеже 

По горизонтали: 1. Аме-
риканский бальный танец. 5. 
Чиновник, ворующий у госу-
дарства. 9. Улыбка зверя. 10. 
Вода тающего весной снега. 
11. Руль судна (устар.). 12. 
Картина на полотне. 13. Глаз-
ница. 14. Четырёхколесная 
повозка на конной тяге. 15. 
Руководство факультета вуза. 
22. Смерч. 23. Парусная лодка. 
25. Установка, где происходят 
физико-химические реакции. 
26. Экипаж самолета Гризоду-
бова, Осипенко, … впервые в 
мире совершили беспосадоч-
ный перелёт Москва – Дальний 
Восток. 27. Азотнокислая соль, 
химическое удобрение почвы. 
28. Палач, истязатель. 29. Город 
на Украине. 32. Газовая резка, 
сварка (устар.). 36. Сказка Ан-
дерсена. 38. Сладкое, хорошее, 
приятное. 39. Пружинистая 
сетка для совершения прыж-
ков, упражнений. 40. Прибор-
автомат, записывающий путь 
судна. 41. Очищенный сахар 
в кусочках. 42. Город Троя в 
Древней Греции. 43. Подсвеч-
ник для нескольких свечей. 
44. Художественный жанр по 
изображению фауны.

По вертикали: 1. Соревно-
вание на звание чемпиона. 2. 
Наборная строкоотливная ма-
шина типографии. 3. Ребенок 
без родителей. 4. Ринит. 5. Уста-
ревшее звуковое устройство 
авто. 6. Опухоль, увеличение 
части организма, растения. 7. 
Устаревшее название заговора, 
мятежа. 8. Художник, пишущий 
декорации к спектаклям. 15. 
Полукруглое полотно, изобра-
жающее батальную сцену с ма-
кетным передним планом. 16. 
Аллигаторова груша. 17. Ры-
жий усатый жилец без пропи-
ски. 18. Соха в старину. 19. Рот 
зверя. 20. Город-порт Болгарии. 
21. Телосложение, общий вид 
фигуры. 23. Заявление в суд. 
24. Предмет аукционного торга. 
27. Ископаемый кусок металла 
в чистом виде. 30. Стихи на 
заданные слова. 31. Защитная 
накладка на ноги в спортивных 
играх. 33. Рыболовное суд-
но.  34. Отсутствие слуха. 35. 
Чёрный медведь. 37. Оратор в 
Древнем Риме. 38. Скоростной 
спуск с горы на лыжах.

Составил  
Виктор МАРей.

ответы на кроссворд (24 декабря)

По горизонтали: 5. Слепота. 6. Серебро. 8. Парапитек. 10. Барон. 
11. Кодак. 12. Абрек. 14. Капрон. 15. Афония. 16. Амортизатор. 19. 
Клинок. 21. Творог. 22. Театр. 23. Антик. 25. Океан. 26. Канарейка. 
27. Боливар. 28. Статист. 

По вертикали: 1. Глашатай. 2. Коран. 3. Артек. 4. Кремация. 7. 
Спорт. 8. Повременщик. 9. Косоворотка. 12. Антракт. 13. Кадастр. 
17. Слонёнок. 18. Романист. 20. Сайра. 24. Канва. 25. Оклад.


	kommuna_29-12-11_page01
	kommuna_29-12-11_page02
	kommuna_29-12-11_page03
	kommuna_29-12-11_page04
	kommuna_29-12-11_page05
	kommuna_29-12-11_page06

